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В местных отделениях КПРФ

Фракция КПРФ в Законодательном собрании

Ф РАКЦИЯ КПРФ в За-
конодательном со-
брании края – во-
семь депутатов: 

семь коммунистов и бес-
партийный, избранный по 
одномандатному округу 
при поддержке КПРФ.

Каждый из комитетов За-
конодательного собрания 
представлен одним-двумя 
депутатами нашей фракции. 
Так, в комитет по вопросам 
жизнеобеспечения входят А. 
А. Дьяков и А. В. Исаев, в ко-
митете по государственно-
му строительству, местному 
самоуправлению и развитию 
институтов гражданского об-
щества  работают В. С. Беда-
рев и В. С. Седов,  в комите-
те по делам села и аграрной 
политике –  В. И. Сергиенко, 
в комитет по делам Севера и 
коренных малочисленных на-
родов входит А. А. Дьяков, в 
комитет по вопросам закон-
ности и защиты прав граждан 
вошел И. А. Буршин, в коми-
тет по бюджету и экономиче-
ской политике – А. В. Исаев, 
В. И. Сергиенко, в комитет 
по здравоохранению и соци-
альной политике – П. П. Мед-
ведев, В. С. Седов, в коми-
тет по природным ресурсам 
и экологии – В. С. Бедарев, 
В. Н. Севастьянов, в комитет 
по образованию, культуре и 
спорту – П. П. Медведев.

Руководит фракцией пер-
вый секретарь крайкома пар-
тии П. П. Медведев, замести-
телем руководителя фракции 
избран В. С. Бедарев. Заме-
стителем председателя За-
конодательного собрания 
работает  В. Н. Севастьянов. 
Председателем комитета по 
делам села и аграрной поли-
тике избран  В. И. Сергиенко.

Заседания фракции, как 
правило, проводятся еже-
месячно. Рассматриваются 
и обсуждаются вопросы, вы-
носимые на сессию, выра-
батывается позиция, как го-
лосовать по тем или иным 
вопросам. Так, по решению 
фракции КПРФ направлены 
обращения, запросы по акту-
альным темам, в том числе:

губернатору Л. В. Кузне-
цову – «О некоторых пробле-
мах развития Красноярского 

края и росте государствен-
ного долга» в связи с возник-
новением трудностей в фор-
мировании и краевого бюд-
жета, и консолидированного 
бюджета края, определяю-
щих беспроцентный рост де-
фицита краевого бюджета и 
опасное нарастание госдол-
га; 

подготовлено заявление 
крайкома КПРФ о правитель-
ственной реформе академи-
ческой науки;

принято решение фракции 
КПРФ в Законодательном  
собрании «Об энергоснабже-
нии ЗАТО г. Железногорск» 
относительно резкого повы-
шения оплаты за теплоснаб-
жение жилых домов в связи 
с выводом из эксплуатации 
атомного реактора на горно-
химическом комбинате.

Приняты обращения к гу-
бернатору Л. В. Кузнецову:

о состоянии работы с ру-
ководящими кадрами в Крас-
ноярском крае;

как к руководителю сове-
та безопасности по вопро-
сам Красноярского края с 
предложением оценить на 
заседании совета ситуацию, 
складывающуюся на Зыков-
ском кирпичном заводе, и 
принять все меры по преду-
преждению возможного еще 

более негативного развития 
и по защите интересов ра-
ботников предприятия.

Направлены обращения 
к председателю правитель-
ства края В. П. Томенко: 

«К вопросу о совершен-
ствовании контроля финан-
сово-экономической ситуа-
ции и повышении эффектив-
ности управления в крае»;

«О проекте стратегии со-
ц и а л ь н о - э к о н о м и ч е с к о -
го развития Красноярского 
края до 2020 года»;

«О ситуации, складыва-
ющейся в ОАО «Краснояр-
скнефтепродукт».

Сделан запрос министру 
строительства и архитекту-
ры Красноярского края В. В. 
Цапалину о состоянии ра-
боты по передаче земель из 
федеральной собственности 
в собственность Краснояр-
ского края для выделения зе-
мельных участков многодет-
ным семьям.

Запрос министру инве-
стиций и инноваций Красно-
ярского края О. В. Рухуллае-
вой посвящен  выплате долга 
по заработной плате бывшим 
работникам ЗАО «Сибтяж-
маш».

В практику работы фрак-
ции КПРФ вошло проведе-
ние выездных заседаний по 

предложенным с мест про-
блемам.

За два года  проведено че-
тыре выездных заседания. 
Так, в минувшем году прове-
дено заседание в Малиновке 
Ачинского района, где рас-
смотрен вопрос «О катастро-
фической ситуации с тепло-
снабжением в наступающем 
отопительном сезоне 2013-
2014 гг.». Поводом послужи-
ло  коллективное обраще-
ние жителей поселка. Оказа-
но содействие в выделении 
средств на ремонт отопи-
тельных котлов. 

Откликнулись депутаты и 
на коллективное обращение 
администрации и отдыхаю-
щих по функционированию 
лечебно-оздоровительно-
го комплекса «Озеро Тагар-
ское» по проблемам эколо-
гической обстановки вокруг 
озера в летний период.

Выездные заседания 
фракции проводятся с при-
глашением руководителей 
районов, правоохранитель-
ных органов и специалистов. 
По итогам принимаются ре-
комендательные решения.

Для координации дей-
ствий депутатов всех уров-
ней на съезде депутатов края 
в 2012 году избран коорди-
национный совет. За истек-

шее время проведено три за-
седания. Кроме координаци-
онного совета, образовано 
пять малых координацион-
ных советов по группам рай-
онов: центральный, восточ-
ный, южный, западный и се-
верный.

Из 52 депутатов Законо-
дательного собрания толь-
ко восемь из фракции КПРФ, 
поэтому сложно проводить 
какие-либо законотворче-
ские инициативы. Тем не ме-
нее депутаты-коммунисты 
разработали и внесли для 
рассмотрения ряд законо-
проектов:

поправки к Закону о вете-
ранах «О «детях войны»;

«О знамени Победы»;
«О наказах избирателей» и 

ряд других.
Все депутаты-коммунисты  

работают в комитетах. Актив-
но  участвуют в обсуждении 
вопросов на сессиях Законо-
дательного собрания.

Большую работу депутаты 
ведут с обращениями граж-
дан. Большая часть обраще-
ний, в том числе коллектив-
ных, в 2013 году обусловлена 
проблемами в вопросах со-
блюдения законности и пра-
вопорядка, эффективности 
деятельности органов мест-
ного самоуправления, в том 

числе по вопросам аренды, 
тарифной политики в сфере 
жилищно-коммунального хо-
зяйства, природопользова-
ния, здравоохранения и др.

Обращение депутатов 
к конкретным проблемам 
граждан, изучение их жиз-
ненных ситуаций осущест-
влялось в том числе во время 
встреч с избирателями, де-
путатских приемов граждан 
по личным вопросам, слу-
жебных командировок в го-
рода и районы края.

По каждому из обраще-
ний принимались меры в 
соответствии с законода-
тельством, в частности, на-
правлялись запросы в пра-
воохранительные органы, 
соответствующие государ-
ственные структуры. По ито-
гам рассмотрения обраще-
ний по каждому из них даны 
разъяснения, ответы.

Следует отметить, что 
фракция КПРФ – единствен-
ная в краевом парламенте, 
которая проводит открытые 
отчеты перед избирателями. 
Например, 27 ноября про-
шлого года в ДК им. 1 Мая 
проведен отчет депутатов  
Законодательного собрания 
и Красноярского городского 
Совета.

В газете «За Победу!» от-
крыта рубрика «Коммуни-
сты в Законодательном со-
брании», где с различными 
статьями и отчетами о депу-
татской деятельности в 2013 
году выступили В. И. Серги-
енко, В. Н. Севастьянов, П. П. 
Медведев, В. С. Бедарев, А. 
В. Исаев, И. А. Буршин, А. А. 
Дьяков. Ряд статей опубли-
кован в «Красноярской га-
зете», «Красноярском рабо-
чем», «Городских новостях».

Депутаты Законодатель-
ного собрания края активно 
принимали участие в органи-
зационно-партийной и идео-
логической работе крайкома 
КПРФ.

Пётр МЕДВЕДЕВ, 
первый секретарь 
краевого комите-

та КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Законо-

дательном собрании.

числе по вопросам аренды, 

В гуще дел и событий

 – В стране несколько ком-
мунистических партий. В 
каких-то вопросах они соли-
дарны, в каких-то расходят-
ся. А вы, Татьяна Георгиевна, 
ортодоксальный коммунист, 
или ваши взгляды со време-
нем претерпели изменения?

– Вопрос очень объемный, 
если взять во внимание те по-
ложения, которые разъединя-
ют коммунистов. Даже здесь, 
на районном уровне, мы ви-
дим, что это ослабляет пози-
ции левых сил. Но так сложи-
лось, и в такой ситуации мы  
живем и работаем. Из этого и 
будем исходить в нашем раз-
говоре. А проблемы объедине-
ния оставим теоретикам, хотя 
анализировать сложившую-
ся ситуацию приходится по-
стоянно. Порой на партийных 
собраниях разгорается жаркая 
дискуссия по этой и другим 
проблемам коммунистическо-
го движения. Что же касается  
заданных вопросов, то я бы от-
ветила следующим образом. 

Нельзя не учитывать, что 
живем мы в XXI веке. Мир су-
щественно изменился, не толь-
ко  по сравнению с XIX, но 
даже с XX веком. И восприни-
мать жизнь по старым меркам, 
конечно же, нельзя. Поэтому и 
отдельные, казалось бы, очень 
важные моменты, касающие-
ся партийной жизни, не могут, 
по-моему, оставаться неизмен-
ными. Даже если на первый 
взгляд это и кажется отсту-
плением от прежней полити-
ки партии. Взять хотя бы от-
ношение к религии. Нет преж-

него воинствующего атеизма. 
Есть положение, закрепленное 
в Программе и гарантирующее 
свободу совести каждого чле-
на партии. Или еще один при-
мер. Все, кто изучал историю 
партии, помнят наверняка, что 
непреложным условием побе-
ды над капиталом была дик-
татура пролетариата. Сейчас 
этого в Программе партии нет. 
Взят курс на мирный переход 
в социализм. Неправильно? 
Отступление от того, что было 
неизбежным в прошлом веке?  
С точки зрения районного по-
литика судить очень сложно. 

Могу сказать только одно: 
у партии было бы гораздо 
больше сил, если бы комму-
нистическое движение в Рос-
сии было единым, а не разде-
лялось бы на разные группы. 
Но в то же время хочу под-
черкнуть, что основные важ-
ные направления, положения, 
цели и задачи, закрепленные 
в Программе и Уставе КПРФ, 
остаются, действительно, не-
изменными. Иначе бы наша 
партия называлась как-нибудь 
по-другому.

– Допускаете ли вы, что в 
стране может быть одна пар-
тия, партия власти, например, 
«Единая Россия»?  Нужна ли 
оппозиция?

– Ну, тогда придется запре-
тить все остальные. Мне ка-
жется, что вернуться к одно-
партийности уже невозможно. 
Но и когда партий  чересчур 
много – это тоже ненормаль-
но. По большому счету, водо-
раздел здесь может идти толь-

ко по основному вопросу – 
чего добивается та или иная 
партия в итоге: построения ка-
питализма или социализма? 
Мы касаемся в нашем разго-
воре таких глобальных вопро-
сов, на которые порой трудно 
ответить. В то же время я по-
нимаю, что если нет какой-
то определенной цели, пусть 
даже и на районном уровне, 
то как ее можно достичь в мас-
штабах страны? Ведь партий-
ные организации на местах – 
это те кирпичики, из которых 
строится все здание, в данном 
случае, партия. 

– Совершенно с вами  со-
гласна. И все-таки хочу уточ-
нить: зачем нужна оппози-
ция?

– Было такое время, когда 
я тоже задавала себе этот во-
прос. Правда, формулирова-
ла его несколько по-другому. 
Зачем нужна оппозиция, если 
она практически ничего не мо-
жет сделать?  Отвечу так, как 
я это понимаю. Во-первых, раз 
есть разные взгляды на суще-
ствующую действительность, 
значит, они должны как-то 
проявляться. Причем офици-
ально. Формируется партия  
со своим уставом и програм-
мой. Через представительные 
органы всех уровней, то есть 

через депутатов, СМИ и дру-
гие каналы эти взгляды дово-
дятся до народа. И если бы в 
нашей стране выборы прохо-
дили без использования адми-
нистративного ресурса и дру-
гих технологий,  то я уверена, 
коммунисты имели бы гораздо 
больше своих представителей 
– депутатов, начиная от сель-
ских советов и заканчивая Го-
сударственной думой.  

Во-вторых, если зареги-
стрированная партия не при-
нимает участия в выборах, то 
она заранее обрекает себя на 
малую известность, незначи-
тельность. 

Наконец, в-третьих. Дол-
жен же кто-то говорить людям 
правду и быть своеобразным 
контролером дел, которые тво-
рит партия власти. То есть го-
ворить о проблемах, которые 
власть не видит или не желает 
видеть. Конечно, если депута-
тов от оппозиции, как говорят, 
раз-два, и обчелся, то трудно 
чего-то добиться, не чувствуя 
поддержки. Примеров мож-
но привести множество.  В ко-
нечном же итоге  многое зави-
сит от избирателей. Если из-
биратели, например, нашего 
Краснотуранского района хо-
тят, чтобы жизненно важные 
вопросы в районе решались, 
то надо голосовать не только 
за партию власти. Надо соз-
дать такую обстановку, что-
бы власть любого уровня чув-
ствовала ответственность пе-
ред народом. 

– Вы считаете, что депу-
таты от КПРФ могли бы эту 
роль взять на себя? 

– Уверена в этом. Согласи-
тесь, что вряд ли кто из ком-
мунистов хочет, чтобы район 
не развивался. И власть в том 
числе. Но если это не происхо-
дит, значит, у власти  не хвата-
ет опыта, не хотят или не могут 

Каждый человек 
делает свой выбор

Нужны ли в нашей стране оппозицион-
ные партии? Кого защищает КПРФ? Чем 
занимается местное отделение КПРФ? В 
чьих интересах принимаются законы? На 
эти и другие вопросы отвечает член Крас-
ноярского краевого отделения КПРФ, се-
кретарь Краснотуранского райкома КПРФ 
Татьяна Георгиевна Ефимова.

31 января в Красноярске,
 на Красной площади, пройдёт 

Всероссийская акция 
за достойную жизнь 

«детей войны»,
против социально-экономической по-
литики, проводимой правительством 
Российской Федерации.

Красноярское региональное отделе-
ние общественной организации «Дети 
войны» приглашает красноярцев и го-
стей города прийти на акцию и поддер-
жать нас, бабушек и дедушек, отцов и 
матерей.

Начало в 11 часов.

Хроника

ÀÑÒÓÏÈÂØÈÉ ãîä îáúÿâëåí â 
Ðîññèè Ãîäîì êóëüòóðû. È çà ýòî 
ñïàñèáî. Èáî ñèòóàöèÿ íå òîëüêî 
íàçðåëà, íî è ïåðåçðåëà. Êóëüòó-
ðó ðîäíîé ñòðàíû íàäî ñïàñàòü, 

êàê  ÷åëîâåêà,  çàðàçèâøåãîñÿ ñìåð-
òåëüíî îïàñíîé áîëåçíüþ âðîäå ïðîêà-
çû. Ñïàñàòü, ïîêà íå ïîçäíî. 

Ðåöèäèâû íåäóãà ïîÿâèëèñü åùå â 
íà÷àëå ãîðáà÷åâñêîé «ïåðåñòðîéêè». 
Ëèáåðàë-ðåôîðìàòîðû èç ÷èñëà ÿâíûõ 
è òàéíûõ  íåíàâèñòíèêîâ ÑÑÑÐ, ðóñî-
ôîáñòâóþùèå ñèîíèñòû, ïðèáðàâøèå 
ê ðóêàì ìíîãèå  êàíàëû òåëåâèäåíèÿ, 
æóðíàëû è ãàçåòû, îòêðîâåííûå ïðåäà-
òåëè âðîäå À. ßêîâëåâà, ïðîíèêøèå â  
âûñøèå èäåîëîãè÷åñêèå ñôåðû ïàðòèè 
è ãîñóäàðñòâà, íà÷àëè çëîáíóþ àòàêó íà 
Ñîâåòñêóþ âëàñòü, íà èñòîðèþ è êóëüòó-
ðó ñòðàíû, íà îñíîâû íðàâñòâåííîñòè 
è ìîðàëè. Ïîä çíàìåíàìè ãëîáàëèçìà 
è öåííîñòåé çàïàäíîé äåìîêðàòèè îíè ñ óñåðäèåì ñðåäíåâåêî-
âûõ êðåñòîíîñöåâ îáðóøèëèñü ñíà÷àëà íà Ñîâåòñêèé Ñîþç, à ïî-
ñëå åãî ðàñïàäà èçáðàëè îáúåêòîì ñâîèõ àòàê Ðîññèþ. È íå ñêðû-
âàëè ñâîåé öåëè – âûøèáèòü äóõ èç îñëàáåâøåé, ïîøàòíóâøåé-
ñÿ ñòðàíû, ÷òîáû çàòåì ðàçâàëèòü  åå è ñäåëàòü  ðàáîëåïíûì ñû-
ðüåâûì ïðèäàòêîì. 

È íåìàëî â äîñòèæåíèè ýòîé öåëè íåäðóãè Ðîññèè ïðåóñïåëè. 
Ýòî ïî èõ óêàçêå â Êîíñòèòóöèè 1993 ãîäà ÷åðíûì ïî áåëîìó çàïè-
ñàíî, ÷òî â ñòðàíå íå äîëæíî áûòü èäåîëîãèè – äóõîâíîãî ñòåðæíÿ 
ëþáîãî óâàæàþùåãî ñåáÿ ãîñóäàðñòâà, âåêòîðà äâèæåíèÿ ê öåëè.  

Ïðàâäà, â ïîñëåäíåå âðåìÿ âëàñòè ñïîõâàòèëèñü è äåëàþò 
ðîáêèå ïîïûòêè ïîïðàâèòü äåëî. Âñïîìíèëè, íàêîíåö, î ïàòðè-
îòèçìå, êîòîðûé óñèëèÿìè ëèáåðàëüíûõ êóëüòðåãåðîâ è ïîëèòî-
ëîãîâ  ñòàë â ñòðàíå ÷óòü ëè íå áðàííûì ñëîâîì, ñèíîíèìîì åñëè 
íå íàöèçìà, òî ìàõðîâîãî íàöèîíàëèçìà. Òåïåðü âîò è ïîëîæåíè-
åì ðîññèéñêîé êóëüòóðû íàøè âëàñòè îçàáîòèëèñü. Èáî ñèòóàöèÿ 
ñ íåé íå ïðîñòî ïëîõàÿ, à àõîâàÿ. Ñåãîäíÿ â ñòðàíå ìèçåðíî ìàë 
ïðîöåíò âûñîêèõ äóõîì ëþäåé,  êîòîðûå îçàáî÷åíû ñáåðåæåíèåì 
ðîäíîé êóëüòóðû, íå ãîâîðÿ óæå î åå ðàçâèòèè. Ýòî íåêîòîðûå ïè-
ñàòåëè è ó÷åíûå, âåòåðàíû íàøåé ïàðòèè, ó÷èòåëÿ, ïåäàãîãè, áè-
áëèîòåêàðè, ðàáîòíèêè ìóçååâ è òåàòðîâ,  êðàåâåäû, ñîòðóäíèêè 
îòäåëîâ êóëüòóðû, êëóáîâ è äîìîâ êóëüòóðû, êîòîðûå çà ìèçåðíóþ 
ïëàòó, à çà÷àñòóþ è áåçâîçìåçäíî,  ïðèâèâàþò äåòÿì è ìîëîäûì 
ëþäÿì óâàæåíèå è ëþáîâü ê íàøåé êóëüòóðå. Íèçêèé ïîêëîí èì çà 
èõ áëàãîðîäíóþ äåÿòåëüíîñòü.

Íî ðûöàðÿì âûñîêîé êóëüòóðû è íðàâñòâåííîñòè â íûíåøíåé 
Ðîññèè ïðîòèâîñòîÿò ïîë÷èùà äåÿòåëåé, îçàáî÷åííûõ ïðîòèâî-
ïîëîæíîé öåëüþ – âûðàñòèòü â ñòðàíå  ïîêîëåíèå öèíèêîâ, ïî-
òðåáèòåëåé, êîñìîïîëèòîâ, ñ íèçêèì óðîâíåì êóëüòóðû è äóõîâ-
íîñòè. Îñîáåííî óñåðäñòâóþò â ýòîé  ÷àñòè áîëüøèíñòâî êàíà-
ëîâ íàøåãî òåëåâèäåíèÿ,  ìíîãèå òåàòðû, ðÿä ïèñàòåëåé, èñòî-
ðèêîâ, ïîëèòèêîâ. Èõ öåëü – óíèçèòü ðóññêóþ êóëüòóðó, èçâðàòèòü 
íàøó ñëàâíóþ èñòîðèþ è îñîáåííî åå ñîâåòñêèé ïåðèîä, îêëåâå-
òàòü âûäàþùèõñÿ ñîâåòñêèõ ðóêîâîäèòåëåé, ðàáîòíèêîâ êóëüòóðû 
è èñêóññòâà. Ñ óòðà äî óòðà ïî ìíîãî÷èñëåííûì êàíàëàì ÒÂ èçëè-
âàþòñÿ êëåâåòà è ôàëüñèôèêàöèÿ ôàêòîâ, ïîäëèííûå íðàâñòâåí-
íûå öåííîñòè ïîäìåíÿþòñÿ ëîæíûìè, óíèæàþòñÿ èñòèííûå ãåðîè  
è  ïðåâîçíîñÿòñÿ ìíèìûå. Ïîøëàÿ ïîïñà çàïîëîíèëà òåëåýêðà-
íû, êàê è äåáèëüíûé þìîð. 

Íàøè äåòè è âíóêè íå çíàþò ðóññêèõ ñêàçîê. Îíè íåäîóìåííî 
ìîðùàò ëáû, êîãäà èõ ñïðàøèâàþò î Âàñèëèñå Ïðåêðàñíîé, Èëüå 
Ìóðîìöå  èëè ãðàäå Êèòåæå. Îíè èì íåèçâåñòíû è íåèíòåðåñ-
íû. Èõ ñìåíèë ÷åëîâåê-ïàóê, ×èïû è Äåéëû, ÷åðåïàøêè Íèíäçÿ 
è ïðî÷èå èìïîðòíûå óðîäû. Êíèãè ñ ðóññêèìè ñêàçêàìè â ìàãà-
çèíàõ åñòü. Íî öåíà èõ íåäîñòóïíà äëÿ áîëüøèíñòâà ðîäèòåëåé. 
À áåç íàöèîíàëüíîãî ýïîñà, áûëèí, ïðåêðàñíûõ è ìóäðûõ ðóññêèõ  
ñêàçîê è ìåëîäèé ðàçðûâàåòñÿ ñâÿçü ïîêîëåíèé, äåôîðìèðóåòñÿ 
ñîçíàíèå áóäóùèõ ãðàæäàíèí. Äà, ó íèõ âûðàñòóò íîãè è ðóêè, íî 
ñåðäöå îêàæåòñÿ ïóñòûì. Èáî áåçäóõîâíàÿ àìåðèêàíñêàÿ òåëå- è  
êèíîïðîäóêöèÿ  ïðåâàëèðóåò â êèíîòåàòðàõ,  íà ÒÂ,  â Èíòåðíåòå,  
â èãðîâûõ àâòîìàòàõ. Êðóãëûå ñóòêè â ýôèðå  öâåòíîé ýêðàí ñ áåñ-
êîíå÷íûìè ñöåíàìè íàñèëèÿ, æåñòîêîñòè,  ðàçâðàòà.  Â íåîêðåï-
øåì þíîì ñîçíàíèè ñòèðàþòñÿ òàêèå ïîíÿòèÿ, êàê ñîñòðàäàíèå, 
ìèëîñåðäèå, ëþáîâü ê áëèçêèì, ê Ðîäèíå. Íå ñëó÷àéíî, ïî äàí-
íûì ÎÎÍ, Ðîññèÿ â ïÿòåðêå ëèäåðîâ ïî äåòñêîé æåñòîêîñòè.   

Áåäà ñ îòå÷åñòâåííîé èñòîðèåé – îäíîé èç îñíîâ äóõîâíîñòè 
è êóëüòóðû. ×åòâåðòü âåêà ëæåó÷åíûå, îñîáåííî èç ÷èñëà åâðå-
åâ, íàñòîé÷èâî âíóøàþò íàñåëåíèþ, â òîì ÷èñëå ìîëîäåæè, ÷òî 
Ðîññèÿ âñåãäà áûëà è îñòàåòñÿ çàäâîðêàìè Åâðîïû. ßðîñòíûì íà-
ïàäêàì ïîäâåðãàåòñÿ ñîâåòñêèé  ïåðèîä – âðåìÿ ôååðè÷åñêîãî 
ðàñöâåòà  íàóêè è êóëüòóðû, ïðèçíàííîãî âñåì ìèðîì. Ïðàâäà, ïî 
ïðèêàçó ïðåçèäåíòà ãîòîâèòñÿ íîâûé ó÷åáíèê èñòîðèè. Íî íåò íè-
êàêîé óâåðåííîñòè,  ÷òî îí áóäåò îáúåêòèâíûì.  

Ãîðå-ðåôîðìàòîðû óíè÷òîæèëè ëó÷øóþ â ìèðå ñèñòåìó íàðîä-
íîãî îáðàçîâàíèÿ. Âíåäðåíèå ÅÃÝ ôîðìèðóåò «òû÷êîâîå» ìûø-
ëåíèå. Âûïóñêíèêè íå çíàþò ïðåäìåòîâ, íàóãàä ñòàâÿò «ïòè÷êè» 
â òåñòîâûõ çàäàíèÿõ. Çíàêîìûé äîêòîð èñòîðè÷åñêèõ íàóê ñïðî-
ñèë ó÷àùèõñÿ îäíîé èç ãèìíàçèé,  êîãî èç ñîâåòñêèõ ìàðøàëîâ 
îíè çíàþò. Â îòâåò óñëûøàë: Æóêîâà è Âàñèëèÿ  Òåðêèíà. Óæå íå 
âñå îêîí÷èâøèå íàøè øêîëû è êîëëåäæè çíàþò, êòî ïîáåäèë âî 
Âòîðîé ìèðîâîé âîéíå – ðóññêèå, àìåðèêàíöû èëè íåìöû. È ýòî 
â Ðîññèè, à íå â ÑØÀ. Îíî è ïîíÿòíî. Íûíå  íàøè øêîëû è âóçû 
ëèøåíû ôóíêöèè âîñïèòàíèÿ. Îòêóäà æå âçÿòüñÿ  áàãàæó çíàíèé, 
ïàòðèîòèçìó?  

Â ïîñëåäíåå âðåìÿ ìèðîâûå è ðîññèéñêèå ÑÌÈ àêòèâíî ìóñî-
ëÿò çàíåñåííóþ èçâíå è ìîäíóþ íûíå òåìó íàðóøåíèÿ ïðàâ ñåêñó-
àëüíûõ ìåíüøèíñòâ â íàøåé ñòðàíå. Íó íå äàåò êîå-êîìó íà Çàïà-
äå ïîêîÿ ïîëîæåíèå ïåäåðàñòîâ è ïðî÷èõ ñîäîìèòîâ, êîèì íàøè 
âëàñòè îòêàçûâàþò â ïðîâåäåíèè øåñòâèé è ïðî÷èõ  ïóáëè÷íûõ 
àêöèé, óùåìëÿþò, ïîíèìàåòå, ïðàâà ïèäîðîâ-ãååâ. Çàïàä íåãî-
äóåò. Ëèäåðû îòêàçûâàþòñÿ åõàòü íà Èãðû â Ñî÷è. Áåäà âåëèêàÿ… 
À âîò ïðè Ñîâåòñêîé âëàñòè òàêîé ïðîáëåìû íå áûëî. Íî áûëà 
ñòàòüÿ ÓÊ – îò 3 äî 8 ëåò. È íè÷åãî – æèëè  íå òóæèëè. Ìîæåò, 
ïðàâû òå, êòî ñåãîäíÿ òðåáóåò âîçâðàùåíèÿ â ÓÊ ÐÔ ýòîé ñòàòüè?   

Çàòî â òåàòðàõ ñòðàíû, îñîáåííî ìîñêîâñêèõ è ðÿäå ïèòåðñêèõ,  
âîëüãîòíî íåêîòîðûì ñèîíèñòñêèì ðåæèññåðàì, êîòîðûå òàùàò 
íà ñöåíó îáíàæåíêó, ñåêñ è ìóæåëîæåñòâî. Íå æàëåþò ðåæèññå-
ðû-èçâðàùåíöû è êëàññèêó. Ïî÷òè íîðìîé ñòàëè ïîëîâûå àêòû è 
ãîëûå ïåðñîíàæè  â ïîñòàíîâêàõ «×àéêè», «Äÿäè Âàíè», «Âèøíå-
âîãî ñàäà», ïî  ðÿäó äðóãèõ  ïðîèçâåäåíèé âåëèêèõ ðóññêèõ äðàìà-
òóðãîâ.  Ýòà ìåðçîñòü ïðîíèêëà è íà ñöåíû íåêîòîðûõ êðàñíîÿð-
ñêèõ òåàòðîâ. Äîêîëå áóäåì òåðïåòü ýòîò áëóä è ïðîïàãàíäó íèç-
ìåííûõ èíñòèíêòîâ?! 

Èç ýòîãî æå ðÿäà çëîáíûå íàïàäêè íåäðóãîâ Ðîññèè íà Ïðàâî-
ñëàâíóþ öåðêîâü – îäíó  èç äóõîâíûõ îñíîâ íàøåãî ãîñóäàðñòâà.     

Åùå íà ïàìÿòè âðåìåíà, êîãäà íàø ðåãèîí  æèë è ðàáîòàë ïîä 
ëîçóíãîì «Ïðåâðàòèì  Ñèáèðü â êðàé âûñîêîé êóëüòóðû!». È ýòî 
áûëè íå ïðîñòî ãðîìêèå ñëîâà. Âñåãî çà äåñÿòü ëåò â êðàåâîì öåí-
òðå âûðîñëè ðîñêîøíûå çäàíèÿ òåàòðà îïåðû è áàëåòà, Áîëüøîãî  
êîíöåðòíîãî çàëà, ÄÊ Òðóäà, îðãàííûé çàë. Â êðàå ïîÿâèëèñü äå-
ñÿòêè íîâûõ êëóáîâ,  áèáëèîòåê, êèíîòåàòðîâ, ìóçûêàëüíûõ øêîë.  
Àíñàìáëü òàíöà Ñèáèðè ïîêîðèë ñâîèì âûñîêèì èñêóññòâîì 70 
ñòðàí ìèðà. Ïî÷òè â  êàæäîì ðàéöåíòðå ðàáîòàë íàðîäíûé òåàòð. 
Êóëüòóðà ùåäðî øëà â ìàññû. ×òî ïîñòðîåíî, îòêðûòî â Êðàñíî-
ÿðñêå  è êðàå çà ïîñëåäíèå ÷åòâåðòü âåêà? È íå íàïðÿãàéòåñü – 
íè÷åãî. Íî çàêðûòû äåñÿòêè êëóáîâ, ÄÊ, êèíîòåàòðîâ,  íàðîäíûõ 
òåàòðîâ. Êóëüòóðà, êàê è âåñü ñîöèóì êðàÿ,  â ãëóáîêîì êðèçèñå. 

Âðåìÿ ñïàñàòü îò îêîí÷àòåëüíîãî óíè÷òîæåíèÿ âåëèêóþ ðóñ-
ñêóþ êóëüòóðó è íàøè òðàäèöèîííûå íðàâñòâåííûå öåííîñòè.  
Èíà÷å âìåñòå ñ íèìè ìû ðèñêóåì ïîòåðÿòü  è ñâîþ ñòðàíó.  

Çàùèòèì 
íàøó êóëüòóðó!

Заседание бюро
крайкома КПРФ
В минувшую пятницу состоялось очередное заседание 

бюро крайкома КПРФ. Вел заседание первый секретарь 
крайкома партии П. П. Медведев.

Бюро рассмотрело и приняло перспективный план работы 
краевого отделения КПРФ на 2014 год.

Утвержден состав штаба по руководству избирательными 
кампаниями.

Бюро приняло постановление «О задачах комитетов мест-
ных и первичных отделений КПРФ по выполнению постановле-
ния Президиума ЦК КПРФ «О роли членов КПРФ в организаци-
онном становлении объединения «Дети войны» и Всероссий-
ского созидательного движения «Русский Лад».

Подведены итоги социалистического соревнования между 
местными отделениями КПРФ и районными – в Красноярске за 
2013 год. Итоги будут опубликованы.

Бюро приняло постановление о созыве очередного пленума 
краевого комитета. Он состоится 2 февраля. Будут обсужде-
ны итоги работы фракции КПРФ Законодательного собрания 
в 2013 году.

Обсуждены некоторые другие вопросы внутрипартийной 
жизни.

Пресс-служба крайкома КПРФ. 

Приходи, товарищ,
не будь в стороне!
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Ýòàïû áîëüøîãî ïóòè
Работа по созданию Союза Совет-

ских Социалистических Республик ак-
тивно продолжалась и после I съезда 
Советов СССР. 30 декабря 1922 года 
важные итоговые документы – и Де-
кларация, и Договор об образовании 
Союза ССР были подписаны лишь «в 
основном». Для укрепления государ-
ственности молодого Советского госу-
дарства предстояло не только создать 
текст Основного Закона, но и разра-
ботать положения о народных комис-
сариатах СССР, Совнаркоме и Сове-
те Труда и Обороны СССР, Централь-
ном Исполнительном Комитете СССР 
и членах ЦИК, наметить персональ-
ный состав правительства. Президиуму 
ЦИК СССР было поручено разработать 
Конституцию СССР. 

Работа по подготовке союзного Ос-
новного Закона протекала в атмосфе-
ре дискуссий, которые показали нали-
чие разных мнений, в том числе на ме-
стах. Активно работала Комиссия пле-
нума ЦК РКП(б), созданная 24 февраля 
1923 года. Ей было поручено вырабо-
тать практические предложения по соз-
данию СССР, в том числе принять уча-
стие в подготовке Конституции союзно-
го государства. Комиссию возглавлял 
Генеральный секретарь ЦК РКП(б) И. 
В. Сталин, в неё входили представите-
ли партийных организаций всех союз-
ных республик. 

16 июня 1923 года было завершено 
постатейное рассмотрение проекта Кон-
ституции, приняв текст проекта в целом. 
При этом учитывались проекты, пред-
ставленные РСФСР, Украиной и Бело-
руссией. Закавказская Федерация само-
стоятельного проекта не выработала и 
приняла за основу проект РСФСР, дав 
к нему только некоторые поправки. Од-
нако и этот проект не был окончатель-
ным. Он был передан в Конституцион-
ную комиссию ЦК РКП(б) и там сно-
ва постатейно рассмотрен путём внесе-
ния уточнений в ряд формулировок, а 
затем передан на рассмотрение плену-
ма ЦК РКП(б), собравшегося 26 июня 
1923 года. Пленум заслушал доклад И. 
В. Сталина о Конституции СССР и в 
целом одобрил представленный проект. 
Далее проект прошёл обсуждение на 
сессиях ЦИК союзных республик. 

Следующим важным этапом на пути 
принятия Конституции СССР ста-
ла вторая сессия ЦИК Союза ССР, ко-
торая открылась 6 июля 1923 года. На 
ней было заслушано сообщение о рабо-
те Конституционной комиссии и вновь 
обсуждён по главам проект Основно-
го Закона. В тот же день сессия приня-

90 лет назад, с 26 января по 2 февраля 
1924 года, работал  II съезд Советов СССР. 
На нём был утвержден окончательный 
текст первой Конституции СССР.

ла постановление о Конституции СССР. 
В его первом пункте провозглашалось: 
«Основной Закон (Конституцию) Со-
юза Советских Социалистических Ре-
спублик утвердить и немедленно ввести 
в действие». В том же постановлении 
предусматривалось вынести Конститу-
цию на окончательное утверждение II 
съезда Советов Союза ССР. 

7 июля 1923 года сессия поручила 
Президиуму ВЦИК принять меры по 
ликвидации Народного комиссариа-
та по делам национальностей РСФСР. 
Наркомат был ликвидирован к маю 
1924 года, так как он выполнил свою 
миссию по подготовке образования на-
циональных республик и областей и 
объединения их в Союз Советских Ре-
спублик. 

Сессия утвердила состав Совета На-
родных Комиссаров СССР, избрав его 
Председателем В. И. Ленина. Сразу по-
сле сессии приступил к исполнению 
своих обязанностей Президиум ЦИК 
СССР в рамках, которые были предус-
мотрены Конституцией СССР. 

Ìèð ïðèçíà¸ò 
Ñîâåòñêóþ Ôåäåðàöèþ 

Именно с этой сессии можно говорить о 
начавшемся нормальном функциониро-
вании верховных органов государствен-
ной власти Союза ССР. Именно с этого 
времени Президиум ЦИК СССР стано-
вится регулярно работающим верхов-

ным органом власти СССР. 
С 6 июля 1923 года в ведение СССР 

переходят и внешние сношения союз-
ных республик. К 30 декабря 1922 года 
РСФСР имела дипломатические от-
ношения с Афганистаном, Германией, 
Персией, Монголией, Польшей, Турци-
ей и Финляндией. Кроме того, шесть го-
сударств — Норвегия, Австрия, Чехос-
ловакия, Китай, Италия и Великобри-
тания — признавали РСФСР де-факто. 
К этому времени Украина, Белоруссия, 
Армения, Грузия имели дипломатиче-
ские отношения с рядом стран.

13 июля 1923 года был принят Декрет 
ЦИК СССР об обращении Президиума 
Центрального Исполнительного Коми-
тета СССР ко всем народам и прави-
тельствам мира (предварительно он был 
рассмотрен в Политбюро ЦК РКП(б). В 
этом декрете, подписанном М. Калини-
ным и А. Енукидзе, говорилось о причи-
нах создания единого союзного государ-
ства из прежде отдельных государств, 
хотя и связанных союзными договора-
ми. Такими причинами были названы 
настоятельная целесообразность объе-
динения вооружённых сил перед внеш-
ней опасностью, хозяйственная необхо-
димость, требующая планомерного ру-
ководства из единого хозяйственного 
центра всего Союза. 

На заседании Президиума ЦИК 
СССР 3 августа 1923 года было приня-
то постановление о праздновании Дня 
принятия Конституции Союза ССР на 
всей территории СССР 6 июля. Таким 
образом, с 6 июля 1923 года Консти-
туция СССР не только была введена в 
действие, но и этот день объявляется 
праздничным по всей стране. 

Ïàìÿòíûé ñúåçä 
Важным этапом на пути завершения 

строительства единого союзного госу-
дарства стал II съезд Советов СССР, ра-
ботавший с 26 января по 2 февраля 1924 
года. Съезд собрался через пять дней по-
сле кончины В. И. Ленина, и первые по-
становления съезда касались увековече-
ния его памяти. Всего на съезде присут-
ствовали 2124 делегата. 

Национальный состав делегатов 
съезда был следующий: русских – 61%, 
украинцев – 12%, белорусов – 2%, пред-
ставителей тюркских народностей –  
7%, народностей Кавказа – 5%, евреев 

Îò Ñîþçíîãî äîãîâîðà

В местных отделениях КПРФ

Коротко

В этот день 9 января 
1905 года  произошло не-
мало событий в мировой 
истории.  Среди прочего 
– последнее сражение се-
вероамериканских индей-
цев за свою землю и сво-
боду. 

В России же этот день 
всегда отмечался как Крова-
вое воскресенье.

Начало января ознаме-
новалось всеобщей полити-
ческой стачкой. В ней при-
нимало участие не менее 
150 тыс. человек. Основны-
ми требованиями рабочих 
были: гарантированный ми-
нимум зарплаты, 8-часовой 
рабочий день, отмена обя-
зательных сверхурочных ра-
бот.

План организации мир-
ного хода к царю с петицией 
был предложен попом Гапо-
ном. В эту петицию входили 
не только экономические, но 
и политические требования. 
Размах стачечного движения 
настолько напугал прави-
тельство, что в Москву были 
стянуты серьезные силы – 
до 40 тысяч полицейских и 
военных.

На дату Кровавого вос-
кресенья 9 января был на-
значен ход к царю, посколь-
ку небольшая часть рабо-
чих все еще сохраняла веру 
в него. Стоит отметить, что в 
сложившейся ситуации де-
монстрация имела весьма 
провокационный характер. 
Предотвратить ее не уда-
лось.

9 января (22 января по но-
вому стилю) 1905 года соро-
катысячная царская армия 
учинила жестокую распра-
ву над безоружными рабо-
чими, шедшими к царю с хо-
ругвями и портретами вен-
ценосной особы просить о 
помощи. Солдаты стреляли 
по колоннам демонстрантов 
залпами, а уланы топтали и 
рубили шашками пытавших-
ся спастись бегством рабо-
чих. 

Число убитых и раненых, 
согласно официальной ста-
тистике, исчислялось сотня-
ми, но на самом деле уби-
тых и раненых были тыся-

чи.  Сам царь, в то время как 
его армия и полиция чинили 
кровавую расправу на без-
оружными людьми в Санкт-
Петербурге, трусливо отси-
живался в Москве.

Эта расправа была не 
единственной, учиненной с 
ведома царя над своим на-
родом. Был еще Ленский 
расстрел, тысячи зарублен-
ных и затоптанных казаками, 
миллионы заморенных голо-
дом во время голодоморов, 
которые происходили в цар-
ской России каждые пять-
десять лет и считались чуть 
ли не обыденным делом. 

В принципе, за одно толь-
ко Кровавое воскресенье 
Николай II должен был пред-
стать перед народным три-
буналом. Но временное пра-
вительство побоялось су-
дить последнего русского 
царя, а большевики  не успе-
ли. Во всяком случае, свой 
приговор он вполне заслу-
жил: на совести последнего 
русского царя были и мил-
лионы погибших русских, да 
и нерусских солдат, которых 
он безоружными и раздеты-
ми бросил на бойню Первой 
мировой, расплачиваясь та-
ким образом за долги своего 
правительства перед Брита-
нией и Францией. Во всяком 
случае, простой народ вынес 
царю приговор еще раньше, 
назвав «Кровавым». Таким 
он и остался в истории: без-
дарным, трусливым и крова-
вым.  

У него на счету не только 
Кровавое воскресенье.

Царствование Николая 
началось с кровавой коро-
нации, когда на Ходынском 
поле в Москве в ожидании 
царских подарков в громад-
ной толпе были задавлены 
и покалечены тысячи чело-
век. Ленский расстрел был 
не единственным. Стреля-
ли в рабочих Урала. Миллио-
ны русских солдат погибли в 
бездарной русско-японской 
войне. На бессмысленную 
смерть шли солдаты Первой 
мировой.

Ни на одном русском им-
ператоре нет столько крови, 
сколько на Николае II.

Не забудем, не простим

Кровавое 
воскресенье

работать. Вряд ли однопар-
тийцы строго спросят. А вот 
оппозиция может это сделать, 
невзирая на ранги. Но только 
в случае, если это сильная оп-
позиция. Вот пусть избирате-
ли и решают, нужна ли такая 
оппозиция во власти, или бу-
дем продолжать после выбо-
ров призывать к отставке гла-
вы района. 

– На ваш взгляд, КПРФ 
полнее других отвечает на 
интересы народа?

– Полагаю, что так. Давай-
те коротко остановимся на 
том, что записано в Програм-
ме партии. Партия борется за 
единство, целостность и неза-
висимость Отечества, за вос-
создание братского Союза 
советских народов, благопо-
лучие и безопасность, нрав-
ственное и физическое здо-
ровье граждан. В Програм-
ме отражена стратегическая 
цель партии – построение об-
новленного социализма. Для 
этого необходима национали-
зация недр и стратегических 
отраслей экономики с сохра-
нением малого и среднего 
предпринимательства, усиле-
ние социальной направленно-
сти политики государства. 

Одна из первых задач, ко-
торую необходимо решать, 
– это остановить вымирание 
страны, восстановить льготы 
для многодетных семей, вос-
создать сеть доступных дет-
ских садов, обеспечить жи-
льем молодые семьи, предо-
ставить работу, осуществить 
программу борьбы с бедно-
стью. Установить оплату жи-
лищно-коммунальных услуг 
на уровне 10% дохода семьи. 
Вернуть бесплатное образова-
ние и здравоохранение, про-
довольственную и экологи-
ческую безопасность страны. 
Можно было бы и дальше ве-
сти разговор о нашей Про-
грамме, но думаю и этого до-
статочно, чтобы представить, 
в чьих интересах живет и дей-
ствует партия коммунистов. 

– Судя по нашему разго-
вору, ваше отношение к су-
ществующей действительно-
сти весьма критическое. А 
что больше всего беспокоит?

– Это так, и я этого не 

скрываю. Мне кажется, лю-
бой нормальный человек, не-
зависимо от политических 
взглядов, не имеющий мил-
лионных  доходов, относит-
ся также. Более того, боль-
шинство людей у себя на кух-
нях говорят об этом. Скажите, 
кому понравится безработи-
ца, рост цен на продукты пи-
тания, жилищные услуги, ле-
карства? Разве мы довольны 
платным здравоохранением? 
А тем, что молодым специали-
стам невозможно устроиться 
на работу без опыта, который 
непонятно где нужно приоб-
ретать? 12 декабря отмечали 
20-летие Конституции, слу-
шали выступление президен-
та. И Конституция гарантиру-
ет  народу определенные бла-
га, и президент печется о на-
роде. Но согласитесь, все это  
слова. А президент из года в 
год говорит об одном и том 
же. Запомнится надолго фра-
за из телевизионной рекламы: 
«Любой принимаемый закон 
не должен ухудшать положе-
ние  людей». А так ли на деле? 
И до каких пор его еще можно 
ухудшать? 

Что больше всего меня бес-
покоит? Не так давно мы по-
бывали в Беллыке, некогда в 
одном из передовых хозяйств 
района. Сейчас оно находится 
в стадии банкротства. Назна-
чен внешний управляющий. 
Подготовлен список или ре-
естр техники, оборудования, 
предназначенного для прода-
жи.  Как охарактеризовать на-
строение людей, бывших ра-
бочих хозяйства? Безысход-
ность, безнадега, уныние, от-
чаяние? Сколько бы слов я ни 
подбирала, выразить это сло-
вами невозможно. Но самое 
страшное, что районным вла-
стям нет до этого дела. Никто 
не приехал, никак не отреа-
гировал на происходящее. Го-

това и реплика на претензии: 
это частная собственность, не 
имеем права вмешиваться. Но 
люди-то на территории райо-
на живут! Но ни поддержки, 
ни сочувствия! Такова капи-
талистическая действитель-
ность.  На все сто процентов 
действует принцип: спасение 
утопающих – дело рук самих 
утопающих. Вот эти процессы 
меня очень тревожат. 

Но есть проблемы,  касаю-
щиеся  всей нашей страны и 
которые вызывают недоуме-
ние. Смею думать, что не толь-
ко у меня. Коснемся вновь не-
давнего выступления Путина. 
Конкретно того момента, ког-
да он говорил о  предприяти-
ях, переведенных в оффшоры, 
о налогах, которые  они долж-
ны платить в России. Кста-
ти, это его предложение вы-
звало аплодисменты присут-
ствующих. Но неужели это 
стало известно только сейчас?   
А раньше невозможно что ли 
это было сделать?  

Или выступает по телеви-
дению вице-премьер С. Ива-
нов и говорит о том, что у нас 
слабо работает институт кон-
фискации. Так и хочется ска-
зать: «Господа,  с этими мера-
ми вы опоздали лет этак на 
10. Россию-матушку уже поч-
ти растащили».  Или волоки-
та с расследованием дел Сер-
дюкова-Васильевой?  Вроде 
бы как и было хищение, а мо-
жет, и не было. Во всяком разе 
виновных как будто нет.  Как 
после этого относиться к вла-
сти? Как тут не вспомнить на-
родную мудрость: ворон воро-
ну глаз не выклюет. До чего 
же богат   русский язык! 

– Пожалуй, настало самое 
время поговорить о делах 
районной партийной органи-
зации. Чем она живет, какие 
проблемы решает?

– Действительно, пора опу-

ститься с небес на землю. Рай-
онная организация хоть и 
медленно, но пополняется но-
выми коммунистами. На се-
годняшний день она насчи-
тывает 116 человек. Букваль-
но на днях появилась   еще 
одна первичка. Вот уже не-
сколько лет выпускаем газе-
ту «Голос правды». Хотелось 
бы делать это  чаще, чем один 
раз в месяц, но пока  не хвата-
ет средств. На каждый такой 
выпуск коммунисты вносят 
определенную сумму денег, а 
раздаем газету  бесплатно.  

Проводим  встречи в рай-
коме партии с разными кате-
гориями населения. Темы для 
бесед самые различные. Со-
вместно с общественной орга-
низацией «Дети войны» под-
готовили материал для книги 
о них. Одно из направлений 
нашей деятельности – орга-
низация протестного движе-
ния. Митинги, пикеты, авто-
пробеги – это форма выраже-
ния мнения о  существующей  
действительности. 

То, о чем я сейчас говори-
ла, – видимая часть нашей ра-
боты. Но есть еще и другая – 
внутрипартийная. Без нее су-
ществование партийной ор-
ганизации невозможно. Она 
также проводится, но это 
наше внутрипартийное дело. 

Хочу заострить внимание 
только на одной проблеме. 
Говорят, наше общество, как 
и каждый человек, после из-
вестных событий девяностых 
приобрело свободу. Общаясь 
со многими жителями наше-
го района, я почему-то сдела-
ла другой вывод: в людях по-
селился страх. Страх потерять 
работу из-за других взгля-
дов на происходящее; страх 
не только за себя, но и за сво-
их детей, родственников. Не-
верие в то, что можно добить-
ся справедливости или уре-

зонить распоясавшегося ру-
ководителя. Найти управу на 
богатого односельчанина, ко-
торый ведет себя как удель-
ный князек, унижая и оскор-
бляя менее состоятельных. 

Не думаю, что это толь-
ко краснотуранский синдром. 
Как же быть с этими «свобо-
дами»?  Отвечу на свой во-
прос так. Недавно встречалась 
с коммунистами одной из пар-
тийных организаций. Разго-
вор зашел именно на эту тему. 
Выявилось два мнения.  Пер-
вое из них – если   руководи-
тель скажет, что моя партий-
ная активность ему не нра-
вится и предложит на выбор 
между работой и моей при-
надлежностью к партии, то 
выберу первое. Второе мнение 
– если я уверен в своей право-
те, то я никогда не уступлю и 
буду бороться до последнего. 
Каждый человек делает свой 
выбор. Но как же порой быва-
ет противно, если руководите-
ли создают такие условия. 

– Татьяна Георгиевна, вы 
по профессии журналист, в 
советское время работали 
секретарем Краснотуранско-
го райкома партии, наверня-
ка помните выражение, что 
политика – это концентриро-
ванное выражение  экономи-
ки. Но вот у меня такое ощу-
щение, что с экономикой  не 
слишком хорошо.  Мы это 
чувствуем и по нашему райо-
ну. А вы в курсе, что делается 
в районе в плане экономиче-
ского развития?

– Наверное, это выраже-
ние не в чести у современных 
политиков, как в масштабах 
страны, так и в нашем районе. 
Иначе были бы сделаны соот-
ветствующие корректировки. 
А так приходится делать вы-
вод, что раз развалилась эко-
номика, то и политика при-
мерно на этом же уровне. Что  

же касается нашего района, то 
его состояние говорит само 
за себя. Основным занятием 
краснотуранцев было сель-
ское хозяйство. Многочислен-
ное животноводство, овцевод-
ство, огромные посевные пло-
щади. Одним словом, люди 
работали на земле. Она была 
их настоящей кормилицей. 

Сейчас всего два хозяйства, 
не считая фермерских, основ-
ные производители сельско-
хозяйственной продукции. 
Большая масса населения в 
деревнях живет натураль-
ным хозяйством. Но и в этих 
двух проблем больше некуда. 
А главное – для людей, рабо-
тающих там, невысокая зара-
ботная плата, сезонная рабо-
та.  В райцентре главный ра-
ботодатель, не считая бюд-
жетную сферу,  ЖКХ.  Едва 
сводит концы с концами АТП.  
Молодежь уезжает из района, 
те, кто постарше, но еще рабо-
тоспособны, зарабатывают на 
жизнь, мотаясь по вахтам. 

Бюджет района сформиро-
ван нынче, как и многие про-
шлые годы, только для фи-
нансирования бюджетных ор-
ганизаций по программному 
принципу. Сельское хозяй-
ство будет получать субсидии 
и субвенции. Многомиллион-
ные кредиты давят его смер-
тельной хваткой. Предпри-
нимательская деятельность в 
основном в сфере торговли.  
Не верю, что туристический 
бизнес, за который хватают-
ся многие районы, в том числе 
и наш, станет палочкой-выру-
чалочкой. Вот такой мой пес-
симистический прогноз. Буду 
рада, если окажусь не права.

– И все-таки закончить 
наш разговор хотелось бы на 
оптимистической ноте…

– Согласна, ведь жизнь 
продолжается. В наступив-
шем году не оставим ожида-
ния позитивных перемен. Мне 
хочется пожелать красноту-
ранцам не терять веры в буду-
щее, в свои силы, справиться 
со всеми невзгодами. Конечно 
же, крепкого здоровья и бла-
гополучия. Но не надо забы-
вать, что многое в этом мире 
зависит  от нас. Я бы сказала 
так: верь в свое дело и делай 
что должно.

Беседовала 
Софья СПАССКАЯ.

Краснотуранск.

Интересное открытие: в 
Википедии есть статья под 
названием «Кровавое вос-
кресенье», но в статье, по-
священной 9 января, это со-
бытие даже не упоминает-
ся ни в русском, ни в англий-
ском варианте.  А помнить 
следовало бы. Особенно 
тем, кто льет слезы о каза-
ках, но при этом не вспоми-
нает затоптанных и зару-
бленных ими безоружных 
рабочих, или о царской се-
мье: детей-то за что! 

Правильно: в ребенка 
стрелять и король не посме-
ет. Но почему эти господа не 
оплакивают при этом детей 
расстрелянных и зарублен-
ных рабочих, умерших от го-
лода крестьянских детей, от-
цов которых угнали на бойню 
Первой мировой? Складыва-
ется впечатление, что госпо-
да либералы – люди очень 
чувствительные. Одна сле-
зинка ребенка вызывает у 
них рыдания. Но только  если 
это слезинка собственно-
го ребенка. Чужие дети: рус-
ских рабочих, вьетнамских 
крестьян, гватемальских ин-
дейцев, иракцев и сербов 
для них, похоже, не в счет. 

Но мы помним все. И ни-
чего не забудем, не простим.

Кровавое воскресенье 
в корне изменило жизнь в 
России. Забастовочное дви-
жение усилилось.

Накануне В. И. Ленин в 
своей статье «Начало рево-
люции в России», опублико-
ванной в женевской газете 
«Вперед», призвал к немед-
ленному низвержению пра-
вительства: 

«Пролетариат был дове-
ден до восстания правитель-
ством. Теперь вряд ли воз-
можны сомнения в том, что 
правительство умышленно 
давало сравнительно бес-
препятственно развиться 
стачечному движению и на-
чаться широкой демонстра-
ции, желая довести дело до 
применения военной силы. 
И оно довело до этого! Тыся-
чи убитых и раненых – тако-
вы итоги кровавого воскре-
сенья 9 января в Петербур-
ге. Войско победило безо-
ружных рабочих, женщин и 
детей. Войско одолело не-
приятеля, расстреливая ле-
жавших на земле рабочих. 
«Мы дали им хороший урок!» 
– с невыразимым цинизмом 
говорят теперь царские слу-
ги и их европейские лакеи из 
консервативной буржуазии».

По материалам
Интернета.

Окончание.
Начало на 1-й стр.  



Каждый человек 
делает свой выбор

Кровавое 
воскресенье

Не рубите 
дерева...
На улице Ленина, ря-

дом с торговым домом 
«Комфорт», неожиданно 
вырубили деревья –сра-
зу 32 ствола. Очевидно, в 
рамках программы «Мил-
лионному городу – мил-
лион деревьев». В депар-
таменте городского хо-
зяйства заверили, что 
все законно: частной по-
ликлинике понадобилась 
парковка. Контора запла-
тила в бюджет компен-
сацию 89 тысяч рублей. 
Бесконктрольная выруб-
ка ведется во многих дру-
гих районах города.

Недострой 
достроят
Похоже, решена судь-

ба недостроя – уродли-
вого железного скеле-
та – на нижнем ярусе Те-
атральной площади у 
Коммунального моста. 

Его могут отдать под 
строительство корпу-
са Красноярского кра-
евого краеведческо-
го музея. Было время, 
когда компания «Мост» 
планировала построить 
здесь торгово-развле-
кательный центр. Одна-
ко в 2010 году компания 
обанкротилась, а стро-
ительство было замо-
рожено. В октябре 2013 
года на аукционе за 67,4 
млн руб. недострой при-
обрел завод «Красцвет-
мет», собственником 
которого является крае-
вое правительство.

Очередной
демарш
Четверо членов Ман-

ского районного Совета 
депутатов потребовали 
отставки главы района 
и председателя райсо-
вета Сергея Белонож-
кина, пригрозив сложе-
нием полномочий. Свое 
требование авторы об-
ращения, не названные 
в письме по имени и фа-
милии, объясняют тем, 
что Белоножкин, по их 
словам, проводит боль-
шую часть своего вре-
мени в Красноярске, а 
также «ухудшением ре-
зультатов социально-
экономического разви-
тия» территории под его 
руководством. 

Начальник управле-
ния территориальной 
политики губернатора 
Сергей Чистов так про-
комментировал ситуа-
цию: «В крае периоди-
чески происходят де-
марши депутатов пред-
ставительных органов, 
которые, добиваясь от-
ставки, например, гла-
вы муниципального об-
разования, решают 
свои собственные поли-
тические задачи. Губер-
натор может отрешить 
от должности главу му-
ниципального образо-
вания только в случае 
нарушения с его сторо-
ны действующего зако-
нодательства, причем 
это должно быть под-
тверждено судебным 
решением. В данном 
случае оснований для 
этого нет, и требования 
депутатов не имеют под 
собой законной почвы».

Проезд
подорожает
Вслед за коммерче-

скими перевозчиками  
муниципальные пред-
приятия также намере-
ны поднять стоимость 
проезда на электро-
транспорте. Причина – 
подорожание электро-
энергии. Цены на биле-
ты в красноярских трол-
лейбусах и трамваях 
могут повыситься с 14 
до 16 рублей. Соответ-
ствующий запрос от «Го-
рэлектротранса» рас-
сматривает министер-
ство транспорта края. 
Решение будет принято 
в течение полутора ме-
сяцев.

Здравствуй,
солнце!
В канун старого Но-

вого года на Таймы-
ре завершилась поляр-
ная ночь, длившаяся 45 
суток. Жители муници-
пального района, ли-
шившиеся солнца еще в 
ноябре прошлого года, 
теперь смогут наблю-
дать небесное светило. 
При этом на полуостро-
ве сохраняется доволь-
но холодная погода. 
Следующим погодным 
явлением, характерным 
исключительно для За-
полярья, станет поляр-
ный день, который нач-
нется 20 мая и продол-
жится 60 суток,  до 25 
июля.

По материалам 
сайтов информацион-

ных агентств.

Ðàáîòàòü íàäî
áåç äîëãîâ

Министерство фи-
нансов РФ подготовило 
законопроект об отстра-
нении губернаторов от 
должности за просро-
ченные долги региона. 
Согласно документу, 
глава государства впра-
ве уволить руководи-
теля территории, если 
«в результате его дей-
ствий (бездействия) ре-
ализуемые меры плана 
восстановления плате-
жеспособности субъек-
та РФ не привели к со-
кращению просрочен-
ной задолженности», 
цитирует ИТАР-ТАСС. 
Данный законопроект 
обусловлен необходи-
мостью повышения от-
ветственности долж-
ностных лиц органов ис-
полнительной власти, 
говорится в пояснитель-
ной записке. Ожидает-
ся, что поправки вступят 
в силу с 1 января 2015 
года.

Ïå÷àòü áîëüøå
íå ïîòðåáóåòñÿ?

Минэкономразвития 
готовит документ, со-
гласно которому будут 
отменены печати для 
коммерческих фирм 
– ООО и АО. Напом-
ним, сейчас изготовле-
ние печати компании – 
один из обязательных 
этапов, сопутствующих 
госрегистрации. 

В случае принятия 
документа будет сокра-
щена продолжитель-
ность процедуры реги-
страции компании.

Законопроект пред-
полагается внести в 
правительство РФ, пи-
шут «Известия». Кроме 
того, деловые ассоци-
ации страны предлага-
ют отменить трудовые 
книжки. В частности, 
представители «Дело-
вой России» считают, 
что обязанность про-
штамповывать и вести 
трудовые книжки тоже 
вполне можно отме-
нить вместе с печатями: 
книжка нужна ПФР для 
проверки стажа до 2002 
года.

Независимое 
информационное 

агентство.

Более половины россиян – 57% сожалеют о 
распаде Советского Союза, свидетельствуют 
результаты опроса Левада-центра. При этом не 
жалеют о развале СССР 30% опрошенных. 

Примечательно, что респонденты в возрас-
те от 55 лет и старше скучают по СССР больше 
остальных (86%). Среди 25-39 –летних участни-
ков опроса по Советскому Союзу ностальгиру-
ют 37%. 29% опрошенных полагают, что распад 
СССР был неизбежен, а 53% считают, что этого 
можно было избежать. 

www.kprf.ru

В зеркале общественного мнения 
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– 7%, латышей и эстонцев – 3%, других 
народностей – тоже 3%. 

Это был первый съезд Советов 
СССР, на котором обсуждался доклад 
Совнаркома СССР о деятельности Со-
ветского правительства за 1923 год. 
Впервые на таком высоком форуме был 
также заслушан и обсуждён доклад нар-
кома финансов СССР о бюджете стра-
ны, причём была принята специальная 
и довольно обширная резолюция по до-
кладу наркома финансов СССР «О ме-
роприятиях в области финансовой по-
литики Союза Советских Социалисти-
ческих Республик». Она предусматри-
вала максимально быстрое развитие 
производительных сил и оживление то-
варооборота страны. К эффективным 
средствам в том же постановлении были 
отнесены денежная и налоговая рефор-
мы, реальный государственный и мест-
ный бюджеты. Поэтому Народному ко-
миссариату финансов СССР было по-
ручено продолжить работу по точному 
разграничению и установлению бюд-
жетных прав Союза и отдельных респу-
блик. В постановлении также предпи-
сывалось ускорить разграничение иму-
щества общесоюзного, республиканско-
го и местного значения в соответствии 
с законом об имущественных правах 
местных Советов. Специально оговари-
валось в этом постановлении и поруче-
ние Президиуму ЦИК СССР о подго-
товке к ближайшей сессии ЦИК СССР 
вопроса о практических мероприяти-
ях по улучшению материального по-
ложения отдельных республик и обла-
стей. Все эти меры, имевшие прямое от-
ношение к национальным республикам, 
должны были осуществляться в ком-
плексе с другими мероприятиями по 
упорядочению денежного обращения, 
развитию и укреплению существовав-
шей сети кредитных учреждений. 

На сессии также было принято поста-
новление об учреждении Центрального 
сельскохозяйственного банка СССР, ко-
торому поручалось содействие восста-
новлению сельского хозяйства путём 
оказания ему кредитной помощи. Банк 
должен был учитывать конкретные осо-
бенности сельского хозяйства каждой 
республики, области и губернии и со-
гласовывать свою деятельность с поли-
тикой правительств союзных республик 
в области сельскохозяйственного кре-
дита. Банки союзных республик в этом 
постановлении нацеливались на согла-
сование своих кредитных планов с Цен-
тральным сельскохозяйственным бан-
ком. На съезде была избрана первая па-
лата ЦИК СССР – Союзный Совет, в 
который вошли 414 членов и 220 канди-
датов. Её состав предварительно опре-
делялся специальной комиссией, соз-

данной из представителей республик 
пропорционально численности населе-
ния каждой республики. Совет Нацио-
нальностей, впервые образованный на 
этом съезде, создавался по норме пред-
ставительства: пять представителей от 
каждой союзной и автономной респу-
блики и один — от каждой автономной 
области. Русских в Совете Националь-
ностей было только 13%. 

На съезде была окончательно ут-
верждена Конституция СССР. Её текст 
подготавливался при активном участии 
всех республик и областей с обсуждени-
ем на многочисленных собраниях и ко-
миссиях, а также на съездах Советов со-
юзных республик. Поэтому на II съезде 
Советов СССР решили прения по до-
кладу о Конституции не открывать. 31 
января 1924 года постановление об ут-
верждении Конституции СССР прини-
мается единогласно с учётом неболь-
ших поправок к тексту, одобренному 6 
июля 1923 года. Вскоре состоялись так-
же и съезды Советов союзных респу-
блик, ратифицировавшие Конституцию 
СССР. Длительный, многоэтапный про-
цесс создания союзных органов власти 
и конституционных основ Советского 
многонационального государства тем 
самым завершился. 

Первая Конституция СССР вклю-
чила Декларацию и Договор об обра-
зовании Союза Советских Социали-
стических Республик, где отмечалось, 
что Союз является добровольным объ-
единением равноправных народов, что 
за каждой республикой обеспечивает-
ся право свободного выхода из Союза. 
Специальная глава была посвящена су-
веренным правам союзных республик и 
союзному гражданству, причём указы-
валось: «Суверенитет союзных респу-
блик ограничен лишь в пределах, ука-
занных в настоящей Конституции, и 
лишь по предметам, отнесённым к ком-
петенции Союза. Вне этих пределов 
каждая союзная республика осущест-
вляет свою государственную власть са-
мостоятельно. Союз Советских Социа-
листических Республик охраняет суве-
ренные права союза республик». 

Кроме того, имелась специальная 
глава под названием «О союзных респу-
бликах», где говорилось об их верхов-
ных и исполнительных органах и о вза-
имоотношениях республиканских орга-
нов власти с всесоюзными. В Конститу-
ции имелись также главы о верховных 
и исполнительных органах Союза, Вер-
ховном суде СССР, Объединённом Го-
сударственном Политическом Управ-
лении, гербе, флаге и столице СССР. 
Конституция предусматривала публи-
кацию декретов и постановлений ЦИК, 
его Президиума и Совнаркома СССР 

на языках союзных республик: рус-
ском, украинском, белорусском, грузин-
ском, армянском и тюрко-татарском. 
В Конституции ни разу не употребляет-
ся термин «федерация», но из её содер-
жания можно было понять, что СССР 
– это федеративное государство совет-
ского типа, причём незыблемость ос-
нов Советской власти провозглашалась 
уже в преамбуле Конституции. В Кон-
ституции ни разу не упоминается также 
слово «партия» и ничего не говорится о 
её роли, и это сразу порождало вопрос 
о соотношении формальных устано-
вок и фактического положения вещей. 
Фактически роль партии после приня-
тия Конституции СССР не только не 
уменьшилась, но даже усилилась. 

Ñàìîå öåííîå äîñòîÿíèå 

II съезд Советов СССР завершил про-
цесс создания СССР как единого фе-
деративного государства. Не случайно 
в 1924 году последует так называемая 
первая полоса признания СССР. Были 
установлены дипломатические отноше-
ния с Австрией, Албанией, Великобри-
танией, Грецией, Данией, Италией, Ки-
таем, Мексикой, Норвегией, Францией, 
Хиджазом (так называлось государство 
в Саудовской Аравии), Швецией. 

Это отнюдь не означало, что дальней-
шее союзное строительство прекрати-
лось. Набирал силу многолетний про-
цесс создания новых союзных респу-
блик. В 1924 году была образована Уз-
бекская ССР, в 1925-м –  Туркменская 
ССР, в 1929 году – Таджикская ССР. Но 
это были изменения в рамках уже соз-
данного Советского Союза. 

При всех сложностях 1920–1930-х 
годов межнациональные отношения в 
стране в значительной степени были от-
регулированы, и говорить о националь-
ном вопросе в СССР как вопросе ан-
тагонистическом в то время не прихо-
дится. Поэтому 4 декабря 1935 года на 
совещании передовых колхозников и 
колхозниц Таджикистана и Туркмени-
стана с руководителями партии и пра-
вительства И. В. Сталин отметил: «На-
стоящее совещание является ярким до-
казательством того, что былому недове-
рию между народами СССР давно уже 
положен конец, что недоверие смени-
лось полным взаимным доверием, что 
дружба между народами СССР растёт 
и крепнет. Это, товарищи, самое ценное 
из того, что дала нам большевистская 
национальная политика».

Владислав ГРОСУЛ, 
доктор исторических наук, 

профессор. 
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Мигранты 
и преступность
За последние три года 

3 миллиона 500 тысяч ми-
грантов легализовались. 3,5 
миллиона иммигрантов при-
несли казне 16 миллионов 
рублей, то есть примерно по 
5 рублей с человека.
За январь-апрель  2013 

г. в Таджикистан, в основном 
из России, поступило почти 
850 млн. долларов. В 2012 
году таджики-мигранты от-
правили в Таджикистан 3,5 
млрд. долларов. 
Не менее 11 миллио-

нов мигрантов находятся на 
территории РФ. В 2013 году 
в Россию въехало 44 мил-
лиона человек. В России 3,6 
миллиона нелегальных ино-
странцев. 3,3 млн. трудовых 
мигрантов въехали в Москву 
за 2013 год. 
Россия занимает вто-

рое место среди стран мира 
по числу проживающих на ее 
территории мигрантов. 
Минимум 20% жителей 

Московской области – им-
мигранты. 
Каждый пятый житель 

Петеробада (так шутливо на-
зывают северную столицу) – 
гастарбайтер. 
50% раскрытых престу-

плений в столице соверша-
ется приезжими. Если бы не 
эти проценты, в Москве во-
обще был бы самый мини-
мальный уровень преступ-
ности в России. 
В Москве на 60% воз-

росло число преступлений, 
совершенных мигрантами. 
При этом число преступле-
ний, совершенных в Москве 
жителями ближнего зарубе-
жья, выросло на 42%. На 72% 
увеличилось число тяжких и 
особо тяжких преступлений. 
А в составе организованных 
групп граждане этих стран 
стали совершать преступле-
ния в 5,5 раза чаще. 
По статистике следо-

вателей за 2013 год, каждое 
четвертое убийство, каж-
дое шестое изнасилование 
и каждое второе похище-
ние человека в Петербурге –
дело рук мигрантов.
В трех районах Под-

московья за последний год 
раскрыто менее 40% престу-
плений.
Водителей-мигрантов 

признали виновными в каж-
дом пятом нарушении в Мо-
скве.
14% мигрантов болеют 

опасными инфекционными 
заболеваниями. 
Правительство увели-

чило ежегодную квоту на 
бесплатное высшее обра-
зование для иностранных 
граждан в 1,5 раза.
Введены новые обра-

зовательные стандарты, в 
соответствии с которыми с 
2015 года от учителей будут 
требовать умение препода-
вать мигрантам.
Население Москвы пла-

нируют увеличить на треть за 
счёт мигрантов. 
За годы фактического 

правления Путина, соглас-
но подсчетам «Кавказского  
узла», с 2000 года по 30 де-
кабря 2013 года на террито-
рии России был совершен 81 
террористический акт с уча-
стием в общей сложности 
123 смертников.  

МВД призналось, 
что не ведёт учёта пре-
ступлений в отноше-
нии детей. В прошлом 
году жертвами на-
сильственных престу-
плений были призна-
ны более 89 тыс. не-
совершеннолетних. 
Число криминальных 
смертей среди детей 
выросло за последние 
три года с 1,6 тысячи 

до 2,1 тысячи.
Владимир Путин подпи-

сал закон о ратификации со-
глашения о временной тру-
довой деятельности вьет-
намских граждан в России.
Путин подписал закон 

о ратификации соглашения 
с Монголией о трудовой ми-
грации.
Введение визового ре-

жима с Узбекистаном, Тад-
жикистаном и Киргизией  
может снизить наркотрафик 
в 30 раз. 
Владимир Путин откры-

то выступил против введения 
визового режима со страна-
ми Средней Азии и Закавка-
зья: «Введение визового ре-
жима в рамках СНГ будет оз-
начать, что мы отталкиваем 
от себя бывшие республики 
Советского Союза».
Иностранцы могут го-

лосовать на любых мест-
ных выборах, могут высту-
пать в качестве наблюдате-
лей, могут выдвигать своих 
кандидатов, в том числе и на 
ключевые должности вроде 
мэра города или председа-
теля городской думы.
Правительство поста-

новило привлечь больше 1,6 
млн. иностранных работни-
ков в Россию в 2014 г. и ут-
вердило соответствующие 
квоты.
Всем иностранцам дано 

право вести трудовую дея-
тельность без разрешения 
на работу.
В России четверть мо-

лодых людей до 25 лет чис-
лится безработными.
37% русских чувству-

ют себя униженными, в то 
время как в Москве и Санкт-
Петербурге эта цифра до-
стигает 46%.
Самой реальной угро-

зой для страны русские 
считают заселение России 
представителями других на-
циональностей. Вполне ве-

роятным такой исход собы-
тий считают 35%  граждан.
74% граждан относятся 

к иммигрантам отрицатель-
но. Всего 1% москвичей по-
ложительно относится к жи-
телям Кавказа

Экономика 
и коррупция
Отток средств из Рос-

сии в оффшоры за послед-
ние 20 лет составил от 800 
миллиардов до триллиона 
долларов. 
В год не менее 88 мил-

лиардов «грязных денег» вы-
водится из России, благода-
ря чему РФ занимает второе 
место в рейтинге оттока фи-

нансовых ресурсов. 
За неполный год со-

трудники полиции соверши-
ли 3,5 тысячи преступлений, 
2 тысячи из них коррупцион-
ной направленности.
Новый рекорд путин-

ского правления – внешний 
долг составил $719,6 млрд. 
Внешний долг России вырос 
за девять месяцев на 13% 
(на $83,2 млрд). 
Объем российского 

рынка коррупции составляет 
300 млрд. долларов в год. Из 
них 90% средств приходится 
на сферы, связанные с гос-
сектором и распределением 
бюджетных средств.
Сегодня Россия контро-

лирует расходы на оборону 
не лучше Танзании и Уганды.  
Правительство одобри-

ло план бесконтрольного до-
пуска иностранных компа-
ний в стратегические пред-
приятия страны. Как сооб-
щил глава Федеральной 
антимонопольной службы 
Игорь Артемьев, речь идет в 
том числе об отечественных 
месторождениях полезных 
ископаемых.
Прокуратура оценила 

ущерб от коррупции в армии 
в 4,4 миллиарда за полгода.
Путин попробует взять 

под контроль частные банки. 
С 2014 года уполномочен-
ные представители ЦБ РФ 
начнут работать в 162 банках 
26 субъектов России. 
Москва вошла в топ-

10 по дороговизне торговых 
площадей.
40% нарушителей ПДД 

в Москве обладают госноме-
рами особых серий.
Путин повысил пре-

дельный возраст чиновников 
до 70 лет. 
С 2013 года страхо-

вые взносы индивидуальных 
предпринимателей в пенси-
онный фонд увеличены в два 
раза, в итоге только за пер-
вые три месяца 2013 года 
закрылось более 200 тысяч 
ИП, то есть 7%.
Импорт продовольствия  

увеличился на 5,9% – с $15,8 
млрд до 16,8 млрд., вало-
вая прибыль сельскохозяй-
ственных организаций со-
кратилась на 21,8% (до 46,4 
млрд. руб.), размер убыт-
ков подскочил в 2,1 раза – до 
24,4 млрд. руб. Притом что 
доля убыточных предприя-

тий в сельском хозяй-
стве подскочила с 23,6 
до 26,7%. При этом по 
итогам первых семи 
месяцев 2013 года ма-
каронные изделия по-
дорожали на 12%, под-
солнечное масло – на 
7,8%, плодоовощная 
продукция – на 12,8%, 
а хлеб и хлебобулоч-
ные изделия выросли 
в цене аж на 15,7%, об-
новив свои максималь-
ные отметки пятилет-
ней давности. Именно 
на затраты по приобре-
тению безудержно до-
рожающих и неуклон-

но снижающихся в качестве 
продуктов питания приходит-
ся свыше 50% расходной ча-
сти семейного бюджета ма-
лоимущих граждан.

Куда уходят 
деньги?
Личное состояние 

президента РФ В. Пу-
тина составляет около 
130 миллиардов дол-
ларов.  Для сравнения: 
состояние богатей-
ших людей мира Кар-
лоса Слимэлу и Бил-
ла Гейтса  оценивалось  
в 2013 году в 53,5 и 53 
миллиарда долларов 
соответственно. То 
есть Путин богаче их 

Все цифры взяты из официальных 
заявлений в СМИ уполномоченных  го-
сударственных служащих и действу-

ющих экспертов. Цифры и факты 
также взяты из сообщений россий-
ских и зарубежных СМИ.

обоих, вместе взятых, сооб-
щает «The Sunday Times».
В Москве 84 миллиар-

дера с суммарным состоя-
нием 366 млрд. долларов.  
Нью-Йорк по-прежнему за-
нимает второе место: в го-
роде проживают 62 милли-
ардера с суммарным состо-
янием 280 млрд.
Число долларовых мил-

лиардеров в России к фев-
ралю 2013 году выросло до 
131 человека.
РФ находится на од-

ном из первых мест в мире 
по неравенству распреде-
ления имущества и доходов. 
Сегодня 110 миллиардерам 
принадлежит 35% всех на-
циональных богатств. В 2013 
году в России насчитыва-
лось 1986 человек, чье со-
стояние превышало 50 мил-
лионов долларов.  Количе-
ство долларовых миллионе-
ров в России оценили в 84 
тысячи человек. К 2018 году 
банк прогнозирует рост ко-
личества долларовых мил-
лионеров в России до 133 
тысяч человек.
Чемпионат мира по фут-

болу 2018 года в РФ обой-
дется в 660 миллиардов ру-
блей.  
Олимпиада в Сочи 

обойдётся стране не менее 
18 млрд. долларов. Она ста-
нет самой дорогой в исто-
рии. 
80% бюджета партия 

«Единая Россия» получает из 
федеральной казны.
Всего на улучшение 

имиджа путинской РФ в 2013 
году будет потрачено пол-
миллиарда долларов. В т.ч. 
из этих средств правитель-
ство за $500 тысяч наня-
ло GoldmanSachs улучшать 
имидж России.  Ранее на эти 
нужды тратились еще боль-
шие деньги – 45 миллиардов 
рублей в 2009 году.
Москва взяла на  себя 

часть расходов Ливана по 
содержанию беженцев из 
Сирии, оказавшихся на тер-
ритории этой страны.
Путин решил забрать 15 

миллиардов долларов у граж-
дан РФ и подарить Украине, 
кроме того, в 1,5 раза сниже-
ны цены на газ для потенци-
альных избирателей Януко-
вича.
Прокремлевская моло-

дежь и запутинские патрио-
ты получили 300 млн. рублей 
президентских грантов.
На форум «Селигер» в 

2014 году решено потратить 
240 миллионов рублей.
Универсиада в Казани 

обошлась в 228 млрд. руб.
На подготовку к самми-

ту G-20 в Петербурге было 
потрачено 2 млрд. руб., со-
общил глава Администра-
ции президента Сергей Ива-
нов. Всего за год председа-
тельства России в G20 на все 
официальные встречи и ме-
роприятия было потрачено 
6,5 млрд. руб.
Фейерверк стоимостью 

более четверти миллиарда 
рублей украсил саммит АТЭС.  
Точная сумма 275 миллионов 
438 тысяч рублей выделено 
на «свето-лазерное-пиротех-
ническое шоу».

Источник: 
http:gerbertspb.

livejournal.com
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Трудная судьба поколения «детей войны» никого в на-
шем обществе не оставляет равнодушным. Сегодня  они 
– граждане преклонного возраста. Но их особый статус  
не отмечен по заслугам.

Льготы «детям войны» есть в побеждённой Германии, в 
Израиле, Украине. В России «детям войны» предоставле-
ны льготы в Новосибирской, Иркутской, Амурской, Кемеров-
ской областях. В Кузбассе, где численность населения равна 
численности населения Красноярского края, «детям войны» 
сверх пенсии выплачивается по 1300 рублей.

Наш край – богатейший по запасам природных ресурсов, 
человеческому потенциалу, но поколение, опалённое войной, 
этого не ощущает. Обидно: чем хуже дела в России, тем боль-
ше в стране появляется новых миллиардеров.

Сегодня в руках 1,5% богатейших людей сосредоточено 
около 90% национального богатства России. Такого чудовищ-
ного перекоса мир ещё не знал.

Под разговоры о нехватке средств на социальные про-
граммы принято решение повысить заработную плату депу-
татам ГД РФ на 80%. 

В декабре прошлого года на пленарном заседании Госду-
мы депутаты рассмотрели проект Закона «Дети войны». Для 
принятия решения не хватило 13 голосов. Все оппозицион-
ные фракции проголосовали за принятие законопроекта,  
фракция «Единая Россия» проголосовала против, тем самым 
лишив людей старшего поколения социальной поддержки.

В Госдуму за это время поступило 11 законопроектов, 
предлагавших установить специальный статус «детей вой-
ны» и приравнять эту категорию граждан к ветеранам Вели-
кой Отечественной войны. Однако ни один законопроект не 
нашёл поддержки среди «единороссов».

Лесосибирское первичное отделение организации «Дети 
войны» поддерживает усилия депутатов от КПРФ и предста-
вителей других оппозиционных партий. Нельзя больше тянуть 
с принятием закона. С каждым днем всё меньше становится 
тех, кто пережил войну, самоотверженно трудился в тылу, яв-
ляясь при этом ребёнком.

Совет Лесосибирского 
отделения организации «Дети войны».

«Дети войны»В местных отделениях

Документальный сери-
ал «Территория заблуж-
дений» с ведущим Игорем 
Прокопенко еженедельно 
выходит на седьмом кана-
ле.

Он завоевал огромную 
массу поклонников среди 
телезрителей. И надо ска-
зать, не чернухой и порну-
хой, а «научными сенсация-
ми»: о невероятных находках 
археологов, мумиях фарао-
нов, посылающих сигналы в 
космос, загадочных исчез-
новениях экипажей кора-
блей, где в момент пропали 
не один или два человека, а 
целая команда. Очень часто 
героями программы стано-
вятся люди, якобы имевшие 
контакты с инопланетянами. 
Они в подробностях расска-
зывают, как их похитили «зе-
леные человечки» и достави-
ли в иноземный корабль, как 
общались, что спрашивали.

НЛО «совершают посад-
ку» в каждой передаче. По-
стоянно делаются прогнозы 
о всемирной катастрофе – 

то от столкновения с астеро-
идом, то от цунами, то от из-
вержения вулкана.

Конечно, все делается ув-
лекательно и вроде бы науч-
но. Сказка для взрослых!

Тем не менее иногда фан-
тазия авторов «Территории 
заблуждений» переходит гра-
ницы здравого смысла.

Не так давно в одной из 
программ шла речь о стро-
ительстве в послевоенные 
годы первых высотных зда-
ний в Москве. Самое извест-
ное – здание Московского 
государственного универси-
тета на Ленинских горах.

К возведению высоток са-
мое непосредственное от-
ношение имел И. В. Сталин, 
который курировал проекты. 
Но, по версии «Территории 
заблуждений», неспроста. 

Оказывается, еще в юности, 
когда Коба учился в духов-
ной семинариии, он обучил-
ся оккультным наукам, и все 
высотные здания в Москве – 
это реализация некого пла-
на. И по форме сталинские 
высотки напоминают культо-
вые сооружения, и заложены 
по всем каббалистическим 
традициям. Бред, скажете 
вы. Согласен.

Еще на больший бред  
пошли авторы сюжета о 
вскрытии советскими уче-
ными гробницы Тамерлана в 
Самарканде.

Как известно, это произо-
шло в июне 1941 года, нака-
нуне Великой Отечествен-
ной войны. Совпадение, но 
спекуляций по этому пово-
ду достаточно. Не остались в 
стороне и хозяева «Террито-

рии  заблуждений». Оказы-
вается, Сталину доложили, 
что в гробнице хранится не-
кое секретное оружие, гото-
рое уничтожит любую силу. 
Вождь понимал, что стол-
кновение с Гитлером неиз-
бежно, и разрешил 
вскрытие гробницы  
Тамерлана. В ито-
ге никакого сверх-
оружия не обнару-
жили, а утром сле-
дующего дня на-
чалась война. Вот 
такой непредусмо-
трительный вождь! 
Обвели его вокруг 
пальца. Не трогали 
бы гробницу – и во-
йны не было бы. 

Трудно сказать, 
верят ли сами авто-
ры сенсаций в то, о 

чем рассказывают и что по-
казывают.

Среди телезрителей, на-
верное, такие есть. И это не  
удивительно. За годы после 
свержения Советской вла-
сти в стране делается все 

для дебилизации народа. 
Советские люди много 

читали, выписывали научно-
популярые журналы. Сегод-
ня они недоступны по стои-
мости подписки. С телеэкра-
на исчезли программы типа 
«Очевидное – невероятное».
Вместо них вещают экстра-
сенсы, ясновидцы, прорица-
тели.

Редкий телеканал об-
ходится без ежедневного 
астрологического прогно-
за. Примечательно, что ве-
дущие ученые в программах 
типа «Территории заблуж-
дений» не участвуют, от ком-
ментариев воздерживаются.

Между тем дебилизация 
проводится весьма успеш-
но. Многие современные 
школьники убеждены, что 
Солнце вращается вокруг 
Земли. Хорошо, еще не раз-
деляют теорию, по которой 
Земля стоит на трех китах.

Алексей ВОЛОШИН.
Красноярск.

Земля стоит на трёх китах?
Снег, заваливший Сибирь, не обошёл стороной и 

Зеленогорск. Городские коммунальные службы едва 
справляются с очисткой дорог, на памятники и скверы 
у них не хватает сил.

В минувшую субботу, накануне дня памяти Владимира 
Ильича Ленина, коммунисты и комсомольцы Зеленогорска, 
взяв лопаты, вышли на субботник. Был очищен от завалов 
снега бюст В. И. Ленину, расположенный в сквере по ули-
це Гагарина.

После ударной работы все дружно пили чай с баранками 
и блинами, фотографировались на память.

21 января в Зеленогорске прошли пикеты памяти В. И. 
Ленина,  возложение цветов к памятнику вождю.

Пресс-служба Зеленогорского горкома КПРФ,

Íàì äîâåðåíî âðåìåíåì 
î÷èñòèòü ïàìÿòü î Ëåíèíå
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КПРФ в регионах

 Сельское хозяйство 

С пользой провели недавние но-
вогодние каникулы коммунисты Зе-
леногорска. В течение трех дней в 
помещении горкома партии прохо-
дили учебные курсы. 

Первый час был посвящен просмо-
тру и обсуждению документальных 
фильмов, снятых студией ЦК КПРФ 
«Красная линия». Активисты местного 
отделения посмотрели фильмы о мо-
дели воспитания в современной Бе-
лоруссии, причинах бурного экономи-
ческого развития коммунистического 
Китая, событиях 1993 года в России и 
их последствиях. Все фильмы вызвали 
большой интерес и оживленное обсуж-
дение. 

Слушатели учебных курсов предло-

×åì îòçîâ¸òñÿ ïàðòèéíîå ñëîâî
жили усовершенствовать  работу мест-
ного отделения КПРФ: ежемесячно 
проводить круглые столы по актуаль-
ным проблемам города и страны с уча-
стием депутатов-коммунистов, еже-
квартально проводить открытые пар-
тийные собрания и приглашать на них 
не только коммунистов и сторонников 
партии, но и всех желающих, записать 
фильмы студии «Красная линия» на ди-
ски и передать их во все школы, библи-
отеки и видеотеки города.

Второй час учёбы был посвящен ора-
торскому мастерству. Секретарь го-
родского комитета по оргработе Вик-
тор Торохов обучил слушателей прие-
мам техники дыхания для ораторов, а 
секретарь первичного отделения № 2 

Галина Торохова показала упражнения 
по развитию артикуляции речи. Участ-
ники курсов посмотрели видеотренин-
ги от лучших мастеров России по пу-
бличным выступлениям и приёмам ве-
дения дискуссии .

Учебные курсы прошли при под-
держке Зеленогорского общественно-
политического дискуссионного клуба 
«Наследие» и местного отделения Об-
щероссийского общественного дви-
жения «Всероссийское созидательное 
движение «Русский Лад». 

Зинаида ЛЕБЕДЕВА, 
руководитель общественной 

приёмной КПРФ в  Зеленогорске.

В свердловском селе Шумиха открыва-
ют коровник, заново построенный на ме-
сте пожарища под патронажем президен-
та России Владимира Путина после пись-
ма местной учительницы Ольги Антипо-
вой, сообщает Росбалт.ру.  

Коровник имени Путина с молочным цехом 
открылся в результате финансирования од-
ним из банков, выделившим 15 млн. рублей, 
и местным совхозом, направившим на строй-
ку из собственной прибыли еще 2,5 млн. ру-
блей. В новом коровнике может содержаться 
до 200 голов КРС. Коровник в Шумихинском 
совхозе сгорел в 2009 году. Пожар поставил 
на повестку дня двух сел вопрос о будущем 
всего совхоза и 157 его ра-
ботников. Ведь они оста-
лись без средств к суще-
ствованию.  

Смелость в решении 
проблемы решила проя-
вить 19-летняя Ольга Ан-
типова, чьи родители жи-
вут в Шумихе и работают в 
совхозе. Девушка перебра-
лась в Нижний Тагил, вы-
шла замуж и устроилась на 
работу учительницей рус-
ского языка и литературы в 
одну из местных школ. Тем 
не менее проблему родного села восприня-
ла как свою собственную. «Когда узнали, что 
случилось, стало понятно, что не будет фер-
мы, не будет работы – не будет и села. Муж 
нашел электронный адрес, куда можно на-
править письмо Владимиру Путину.  Написа-
ли и отправили», – вспоминает Ольга. 

Она получила ответ и приглашение прие-
хать в приемную президента в Екатеринбур-
ге. Уведомление о приглашении получила и 
директор школы, в которой работает Антипо-
ва. В результате девушка приняла участие в 
совещании с участием Путина и получила за-
верения в том, что помощь совхозу будет ока-

Коровник имени Путина

Приятная новость: дождались!

Это имя не спасает от банкротства
зана. По данным издания, одобренный Пу-
тиным проект спасения села реализуется 
на средства кредита, который предоставил 
«Россельхозбанк», выделивший 15 млн. ру-
блей на пять лет под 14% годовых. Второй 
источник – совхоз, направивший на строй-
ку из собственной прибыли еще 2,5 млн. ру-
блей. Между тем алтайский совхоз «Имени 
Путина» могут признать банкротом. Он был 
открыт в 2006 году. Предприятие занимает-
ся растениеводством и животноводством. 
Директор Александр Титов объяснял выбор 
названия желанием увековечить имя пре-
зидента в связи с его скорым уходом с выс-
шего государственного поста. 

Осенью 2012 года хо-
зяйство совместно с КФХ 
«Наука» приобрело в Фин-
ляндии 130 коров высоко-
продуктивных герефорд-
ской и абердин-ангусской 
пород, чтобы нарастить 
генетический потенциал 
стада. Но недолго музыка 
играла. Компания «План-
та» обратилась в арби-
тражный суд Тюменской 
области с иском к алтай-
скому сельхозпредприя-
тию «Имени Путина» о взы-

скании около 770 тыс. рублей долга за по-
ставленный товар, включая пени. Суд удов-
летворил исковые требования «Планты», а 
общество «Имени Путина В. В.» обжалова-
ло это решение. 

Суд апелляционной инстанции отменил 
это решение «из-за нарушения процессу-
альных норм» и принял новый акт, который, 
однако, вновь удовлетворил требования 
«Планты». В результате компания «Планта» 
обратилась в Арбитражный суд Алтайского 
края с иском о признании сельхозпредпри-
ятия «Имени Путина» банкротом.

По материалам «Росбалт.ру»  

  Картинки с выставки

Î Ðóñü! Ìîãó÷àÿ Ðîññèÿ!
Ùåäðû áåñêðàéíèå ïîëÿ.
Íî ÷òî ñòîèøü òû, îáåññèëåâ,
È ÷òî ãðóñòèò òâîÿ çåìëÿ?
Çäåñü çðåëè ñèëîé íàëèòûå
Æèâîòâîðÿùèå ïîëÿ.
È õëåáîì ñëàâèëàñü Ðîññèÿ,
Áëàãîñëîâåííàÿ çåìëÿ.
Òåïåðü – áóðüÿí è çàïóñòåíüå,
Áûëûõ áîãàòñòâ ïå÷àëüíûé òëåí.
Îøìåòüÿ ðàäîñòíûõ ñòðåìëåíèé
Ïðèíåñ íàì «âåòåð ïåðåìåí».
Áóøóÿ, öåíû ââåðõ  âçëåòàþò, 
Íàëîãè äàâÿò òâîé íàðîä.
È ñ êàæäûì ãîäîì îí íèùàåò –
Êàïèòàëèçìà òÿæåê ãíåò.
Íåóæòî ãîëîä áóäåò ïðàâèòü
Çäåñü, â áëàãîäàòíåéøåì êðàþ?
Íåóæòî ñíèêíåò òâîÿ ñëàâà?
Î Ðóñü! Òåáÿ íå óçíàþ!

Ã. ßÑÅÍÜ.
Ñåâåðî-Åíèñåéñêèé.

Не узнаю 
тебя, Россия!

 Ñòèõè èç êîíâåðòà
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В Россию вернется зимнее вре-
мя, отмененное Дмитрием Медве-
девым в 2011 году. Уже в этом году 
граждане страны снова будут пе-
реводить стрелки часов.  Как пи-
шут «Известия», зимнее время вер-
нут россиянам после проведения 
Олимпийских и Параолимпийских 
игр в Сочи. Переведут ли стрелки 
на час назад или вернутся к время-
исчислению, когда стрелки перево-
дятся дважды в год, пока обсужда-

Ðîññèÿíàì ñíîâà ïðèäåòñÿ ïåðåâîäèòü ñòðåëêè ÷àñîâ
ется.  Предположительно  будет вы-
бран первый вариант.

Напомним, что сейчас в нашей 
стране действует постоянное лет-
нее время. Переход на зимнее и 
летнее время был отменен летом 
2011 года. 

Россияне неоднозначно воспри-
няли смену привычного режима, 
они заговорили о хроническом не-
досыпании и усталости. 

«Танковая» 
 Конституция 

Лидер КПРФ Г. Зюга-
нов в недавнем выступле-
нии на телеканале «Рос-
сия-24»  дал краткую и весь-
ма точную оценку Конститу-
ции РФ,  20-летний юбилей 
которой в минувшем меся-
це помпезно и широко от-
метила власть. «Эта Консти-
туция была принята под тан-
ковый расстрел российского 
парламента, – отметил глава 
фракции КПРФ в Госдуме.– 
Писалась она под одного че-
ловека, которому отдали все 
полномочия, чтобы угробить 
Cоветскую власть, прота-
щить команду, которая была 
нужна для распродажи стра-
ны. Писалась Конституция по 
диктовку американских спе-
циалистов. Даже президент 
недавно признал, что в этом 
участвовали цэрэушники.  И 
вместе с Чубайсом распро-
дали тысячелетнюю соб-
ственность державы ниже 
чем за 3% ее реальной сто-
имости. Эта Конституция не 
уберегла от чеченской вой-
ны, в которой погибли более 
150 тысяч человек. Не убе-
регла от дефолта, от уничто-
жения 75 тысяч производств, 
от распродажи наших сель-
хозземель. Она не помогла 
среднему и мелкому бизне-
су, который душат олигархи. 
Но она поддержала 15 кла-
нов олигархов, которые за-
хватили почти всю общена-
родную собственность. 90% 
крупной собственности се-
годня находится в иностран-
ной юрисдикции. Эта Кон-
ституция позволила увести 
из страны гигантские день-
ги. По сути, заставила стра-
ну платить огромную дань – 
примерно миллиард долла-
ров в сутки – иностранным 
олигархам. Позволила про-
дать за кордон 100 тысяч де-
тей. За границу вынужде-
ны были уехать  1,5 миллио-
на очень грамотных людей. 
В Конституции записано, что 
власть в РФ принадлежит на-
роду. Но референдумы про-
водить не разрешается, а 
выборы как были, так и оста-
ются нечестными. Нет госу-
дарственной идеологии».

Хорошо сказано. Более 
объективной и краткой оцен-
ки ельцинской Конституции 
дать невозможно. 

Взгляд из 
«серого дома»  

На  минувшей неделе 
глава края Л. Кузнецов дал 
пресс-конференцию, в ходе 
которой удивил прессу сво-

ими откровениями. Оказы-
вается,  жизнь региона из 
нашего «серого дома» смо-
трится совсем иначе, нежели 
простым красноярцам.  Так, 
подводя итоги работы адми-
нистрации в ушедшем году,  
губернатор назвал закладку 
храма на Стрелке одним из 
главных  событий.

А мы и не знали. Ну,  ста-
нет в краевом центре еще 
на одну  церковь больше – и 
что? Лучше жить станем? Вот 
попы – да, а   прихожане вряд 
ли. Еще  Л. Кузнецов похва-
лил президента за слова в 
недавнем послании Феде-
ральному собранию о Сиби-
ри как «национальном прио-
ритете в развитии государ-
ства на весь XXI век». Круто. 
Но, увы,  не ново. О сибир-
ской  земле, которой  будет 
прирастать могущество рос-
сийское, еще в XVIII веке ска-
зал Михайло Ломоносов. Но 
если Советская  власть на 
деле занималась развитием  
Сибири, то при нынешнем 
режиме уже почти четверть 
века мы слышим лишь по-
сулы, и не более того. Толь-
ко природные ресурсы и ин-
тересны нынешней власти в 
Сибири. Народ – нет. 

За полтора часа Л. Кузне-
цов  рассказал о своем же-
лании вновь избраться гу-
бернатором. Кто б сомне-
вался. Поведал о честности 
подсудимого экс-министра 
Д.  Пашкова. Высказался о 
подорожавших билетах  в 
маршрутках: мол, а как вы 
хотели? Поделился  плана-
ми достройки  нового аэро-
порта в Емельяново, о коих 
мы слышим уже не первый 
год.  Большим  успехом на-
зывал проведение Универ-
сиады в Красноярске в 2019 
году. Вместе с тем, Л. Куз-
нецов решительно оборвал 
расспросы про свое недав-
нее ограбление на вилле Ла-
зурного Берега во Франции. 
Да и то – нечего соваться в 
личную жизнь успешного ме-
неджера. Ишь, куда ручон-
ки тянут оборзевшие журна-
люги. Ага.  Поставил их гла-
ва региона на место. Так вот.  

Цена вопроса
Разговоры о Зимней 

Олимпиаде в Сочи набирают 
обороты день ото дня. Уже не 
только с экранов ТВ слышны 
толки об Играх, но и из утю-
гов и микроволновок.  Сочи-
2014 – это наше всё! Но и про 
Универсиаду в Красноярске 
в 2019 году немало оценок 

и суждений. Особенно о ее 
цене.  Два года назад в адми-
нистрации края оценивали 
затраты на  проведение Уни-
версиады в сумме 14 млрд. 
рублей. К весне  прошло-
го цена она возросла до 25 
млрд. После окончательно-
го утверждения кандидатуры 
Красноярска в ноябре про-
шлого года министр спорта 
РФ В. Мутко озвучил новую 
цифру – 40 млрд. А  днями 
губернатор края сообщил, 
что проведение Универсиа-
ды в 2019 году в Краснояр-
ске обойдется в 50 млрд. ру-
бликов. Уловили  динамику? 
За два года цифра предпо-
лагаемых расходов увеличи-
лась почти в три раза. А что 
будет через пять лет – к на-
чалу Всемирных студенче-
ских игр? Убежден, что  не 
менее 100 миллиардов.  Ей-
ей, столько, если не больше, 
и угрохают. Сами убедитесь, 
если,  конечно,  доживете. 
Половина средств на Уни-
версиаду, заверяет губерна-
тор,  даст  федеральная каз-
на. Остальное  обязаны вы-
делить край и город. 

Заметим, что дефицит 
краевого бюджета к концу 
2015 году запланирован  в 
сумме 100 миллиардов.  А 
что будет  к 2019-му? Мани-
ловщина набирает обороты. 
Попа, простите, голая, а уди-
вить мир большими игрища-
ми нашим федеральным и 
региональным властям дюже 
охота. Отвлекаловка-раз-
влекаловка  –  это и есть иде-
ология наших нынешних пра-
вителей. 

Отказались 
от алкоголя 

Это кажется невероят-
ным, но факт. Жители  дерев-
ни Алаг-Шилун Окинского 
района Бурятии еще в 2000 
году по инициативе старей-
шин приняли на сельском 
сходе  решение полностью 
отказаться от употребления 
алкоголя. И с тех пор, пред-
ставьте, не пьют ни вино, ни 
водку, ни самогон. Алаг-Ши-
лун объявлен зоной трезво-
сти. Здесь уже 14-й год без 
капли алкоголя проходят 
праздники, именины, свадь-
бы и похороны.  Трезвый об-

раз жизни благоприятно по-
влиял на жителей. В дерев-
не нет заброшенных домов 
и заросших бурьяном уса-
деб. Люди, отмечают меди-
ки,  стали реже болеть. 

Кстати,  Алаг-Шилун не 
единственная в Бурятии 
зона трезвости. Добрый по-
чин подхватили жители  За-
каменского и Тункинско-
го районов республики. И 
это здорово. Вот бы сделать 
свободной  от алкоголя сна-
чала Бурятию, в потом  всю 
Россию!  Как хорошо зажи-
ли бы, а?!  Скольких траге-
дий и потерь удалось бы из-
бежать. Неужели никак нель-
зя без спиртного, граждане и 
товарищи? Живут же без ал-
коголя в бурятских деревнях. 
А мы чем хуже?  
 

Откуда берутся  
дебилы 

 Японские ученые из Уни-
верситета Тохоку города 
Сендай всерьез занялись из-
учением влияния «голубо-
го экрана», планшетников, 
смартфонов и электронных 
игр на детей. 

Специалисты выяви-
ли, что мозг ребенка силь-
но страдает и даже изме-
няет свою структуру от дол-
гого «общения» с малыми 
и большими экранами. Ре-
зультаты исследования де-
тей от 5 до 16 лет, которые 
смотрят телевизор и пялят-
ся в планшетники до четы-
рех часов в день, показали, 
что чем больше времени они 
проводят у экранов, тем бо-
лее глубокими могут стать 
мозговые изменения – про-
смотр ведет к снижению ин-
теллекта. У детей, которые 
много времени проводят пе-
ред экранами, больше серо-
го вещества в передней ча-
сти лобной доли мозга, а это 
увеличение объема связано 
с понижением вербального 
интеллекта. В отличие от игр 
на музыкальных инструмен-
тах и чтения, развивающих  
мозг, просмотр телевизора 
и иных «экранов», наоборот, 
оказывает на него разруши-
тельное действие. 

Вывод ученых: мамы и 
папы, бабушки и дедушки, 
няни! Пощадите своих чад.  
Им еще жить и жить. Зачем 
делать из них дебилов с са-
мых ранних лет?! 

Ложные 
пострадавшие 

В эти дни в США набира-
ет обороты новый скандал. 
Арестовано  больше сотни 

бывших полицейских и по-
жарных, принимавших  уча-
стие в ликвидации послед-
ствий терактов 11 сентября 
2001 года в Нью-Йорке. Их 
подозревают в том, что в те-
чение многих лет они симу-
лировали психические рас-
стройства, которые якобы 
мешали им вернуться к сво-
ей работе. Перед врачами 
подозреваемые изображали 
душевно больных и убежда-
ли социальные службы в том, 
что причиной их состояния 
было исполнение служеб-
ных обязанностей. Спаса-
телей в результате призна-
вали нетрудоспособными и 
выплачивали им по 50 тысяч 
долларов в год. Как переда-
ют СМИ, общий ущерб от та-
кой аферы равен  400 милли-
онам долларов. 

Ну, Америка! Умеет эта 
страна  удивить мир. Кстати, 
немало экспертов до сих пор 
считают разрушение двух 
башен-близнецов не след-
ствием попадания в них са-
молетов, а результатом тща-
тельно подготовленной ак-
ции  подрывников. Уж очень 
аккуратно осели вниз небо-
скребы. Такая вот  петрушка.  

Рокфор 
из тоннеля? 

Не все жители краевого 
центра знают, что под Ени-
сеем есть промышленный 
тоннель длиной чуть меньше 
двух километров. И он мно-
го лет стоит без  дела. Ад-
министрация  Красноярска 
объявила конкурс на рацио-
нальное использование тон-
неля. В нем приняли участие 
13 работ. Из них жюри ото-
брало для дальнейшего рас-
смотрения  три лучших про-
екта. Один из них предус-
матривает открытие  в пу-
стующем тоннеле сырного 
производства. Здесь можно 
будет наладить выпуск сы-
ров знаменитых на весь мир 
марок –  «Рокфор», «Кама-
бер» и «Бри». Представляе-
те? Но нужно вложить в это 
дело 29,3 миллиона. Второй 
вариант – сделать из тонне-
ля теплицу для круглогодич-
ного выращивания овощей. 
Ага. Китайцы отдыхают. Сум-
ма затрат – опять около 30 
миллионов.  Третий вариант 
– использовать  тоннель для  
спортивных сооружений. 
Цена – 20 миллионов. Сум-
мы немалые при дефиците 
городского бюджета. Власти 
думают. 

Юрий НИКОТИН. Уведомления
К сведению Абанской территориальной 

избирательной комиссии муниципального 
образования.

В связи с объявленными на 16 марта 2014 года 
досрочными выборами депутатов Абанского рай-
онного Совета депутатов редакция газеты «За 
Победу!» заявляет о готовности разместить аги-
тационные материалы зарегистрированных из-
бирательных объединений и кандидатов в депу-
таты по следующим расценкам: 12 рублей за кв. 
см площади без учета НДС.

Наш адрес: 660017, Красноярск, ул. Ленина, 
113, 7-й этаж. 

Телефон 229-60-75. 
е-mail: alkozirev@yandex.ru.

К сведению Абанской территориальной изби-
рательной комиссии муниципального образова-
ния.

В связи с объявленными на 16 марта 2014 года до-
срочными выборами депутатов Абанского районно-
го Совета депутатов общество с ограниченной ответ-
ственностью «Красноярский торговый мир» заявляет о 
готовности изготовить агитационные материалы по вы-
борам: формат А2 (с оборотом) – 1 р. 10 коп. за экзем-
пляр; формат А3 (с оборотом) – 00 р. 62 коп. за экзем-
пляр; формат А4 (с оборотом) – 00 р. 39 коп. за экзем-
пляр.  Все расценки указаны без учета НДС. 

Наш адрес: 660020, Красноярск, ул. Линейная, 55, 
3, 2.  Телефон типографии: 8-908-212-07-00.

е-mail:  tradingworld@yandex.ru

Многолюдно в эти дни было на  набе-
режной Енисея в Красноярске. Сюда шел 
и стар, и млад.  И ведь было на что посмо-
треть! Почти неделю здесь  проходил II 
Открытый фестиваль-конкурс снежно-ле-
довых скульптур «Волшебный лед Сиби-
ри». 

В нем помимо красноярских скульпторов 
приняли участие скульпторы из других горо-
дов России, а также из КНР, США, Японии и 
Латвии. Художники создали из хрупкого льда 
и снега удивительные творения – сказоч-
ные персонажи, невиданные звери, огром-
ные цветы и фантастические фигуры. Полю-
боваться ими пришли десятки тысяч жите-
лей и гостей города и края. Творения  ледо-
вых скульпторов снимали на видео и фото, а 
четыре телекамеры  вели трансляцию на сай-
те администрации Красноярска. 

В номинации «Лёд» первое место при-
суждено команде Харбинского института ис-
кусств за скульптуру «Танго в ночи». 

В номинации «Снег» лучшей признана 
скульптура «Линия жизни», которую извая-
ла команда «Кривая Синяя Линия» из Перми. 

Красноярцы заняли два почетных вто-
рых места. Команда «Iceman» в номинации 
«Снег» отмечена за скульптуру «Эпоха ко-
лес». А в номинации «Лед» команда «Снего-
лет» завоевала приз за композицию «Копил-
ка воспоминаний». 

Приз зрительских симпатий, победителей 
которого определили голосованием красно-
ярцы, получили: команда «Волшебный лёд 
Сибири» (г. Красноярск), работа «Рождение 
музыки» и команда «TEAM LATVIA» (Латвия), 
работа COMPUTERIADA. 

Всем лауреатам вручены призы и дипло-
мы. Не подведет мороз, творения масте-
ров простоят не одну неделю. Если вы еще 
не были с детьми и внуками на набережной, 
обязательно побывайте. Честное слово, не 
пожалеете! 

Фото Александра КОЗЫРЕВА.

Волшебный лёд Сибири


